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В празднике 
Крещения Господня в 
Новоиерусалимском 
монастыре приняли 
участие вице-премьер 
Правительства России 
Виктор Зубков, губернатор 
Московской области Борис 
Громов, курирующие 
работу по восстановлению 
Православной святыни.   

В
осемнадцатого янва-
ря праздничное богос-
лужение, крестный ход и 

чин Великого освящения воды 
в реке Истра у Богоявленской 
пустыни Патриарха Никона 
в этом году посетили члены 
Правления Благотворительного 
фонда по восстановле-
нию Воскресенского 
Новоиерусалимского ставропи-
гиального мужского монасты-
ря. Среди гостей, в частности,  
были председатель Правления 
фонда первый заместитель 
Председателя Правительства 
РФ Виктор Зубков и замести-
тель председателя Правления 
фонда губернатор Московской 
области Борис Громов, гла-
ва Истринского района Анна 
Щерба.

Традиционное празднич-
ное богослужение прошло в 
Рождественском храме Ново-
иерусалимского монастыря, от-
куда торжественная процессия 
двинулась крестным ходом на 
Истру-Иордан. При свете мно-
жества свечей, под пение цер-
ковного хора служители и гости 
прошли к Богоявленской пусты-
ни Патриарха Никона. Издревле 
в праздник Крещения Господня 
сюда приезжали тысячи палом-
ников, поскольку это место счи-
тается удивительно похожим на 
свой первообраз – реку Иордан 
и место Крещения Спасителя. 
Традиционно в Пустынь дваж-
ды в году совершался крест-
ный ход из Воскресенского 
Новоиерусалимского монасты-
ря – в день Богоявления и в 
праздник святых первоверхов-
ных апостолов Петра и Павла, 
в честь которых был освящен 
второй престол Пустыни. В со-
ветские времена этот обычай 
был упразднен, и возобновил-
ся только с 19 января 1994 года. 
Именно тогда на берегу реки 
был установлен деревянный 
Поклонный Крест. 

В этом году к празднику 
Крещения берег реки обору-
довали электрическими фона-
рями, удобными деревянными 
лестницами для схода в воду и 
теплыми палатками, где можно 
было с комфортом переодеть-

ся. У самого берега прошел чин 
Великого освящения воды, ко-
торый выглядел особенно кра-
сиво благодаря проведенному 
обустройству: оборудованная 
площадь была ярко освещена, 
служители во главе с игуменом 
Феофилактом проводили чин 
на специальном помосте вбли-
зи воды, а спускались прямо к 
воде по специальным мосткам. 
После завершения обряда наста-
ло время крещенского купания. 
Среди приглашенных оказалось 
немало желающих погрузить-
ся в святую воду. Переодевшись, 
они один за другим выходи-
ли из палаток и спускались к 
воде. Некоторые после погру-
жения даже не спешили перео-
деваться в сухие вещи и наслаж-
дались своими ощущениями, в 
то время как зрители, оставши-
еся в стороне, замерзнув в сво-
ей зимней одежде, боязливо 
смотрели в сторону отважных 
купальщиков. 

 - Это купание стоит рассма-
тривать исключительно с точки 
зрения нашего православного 
мировоззрения, и погружение 
не имеет ничего общего с мор-
жеванием, ни в коем случае 
нельзя путать эти понятия, - 
рассказал наместник монасты-
ря отец Феофилакт, который в 
числе первых погрузился в реку. 

– Вода в этот день становится 
святой, и верующему человеку 
обязательно надо к ней прикос-
нуться. Ею нельзя никого обде-
лить, это великая святыня. Ее 
можно пить, ею надо окропить 
все помещения, в нее можно по-
грузиться. Но надо сказать, что 
мы ни в коем случае не принуж-
даем к погружению, ведь это в 
какой-то степени подвиг, на ко-
торый надо решиться, к кото-
рому надо подготовиться. Надо 
осознать свою готовность, на-
строй, подготовку. Душа после 
погружения в освященную воду 
чувствует радость, благодать. 

Борис Громов, который явля-
ется заместителем председате-
ля Правления фонда, на вопро-
сы журналистов, почему в это 
Крещение решено было посе-
тить монастырь, объяснил: «Мы 
договорились месяц тому на-
зад, что 18 числа на этом месте 
собираемся, и весь фонд стро-
го по списку, за исключением 
некоторых, идет погружаться». 
После такого шутливого начала 
губернатор отметил, что счи-
тает, что в монастыре совер-
шенно особенная энергетика, и 
сейчас фонд прилагает все уси-
лия, чтобы восстановить этот 
уникальный памятник: «Сейчас 
проходит первый этап работы, 
завершается составление пла-

нов, обработка документов, на-
чался сбор средств. Мы давали 
объявления в прессе для людей, 
которые желают сделать благо-
творительные взносы, и набра-
лась уже достаточно большая 
сумма. Честно говоря, мы даже 
не ожидали, что за короткий 
период сможем получить такую 
большую сумму». Разумеется, 
не обошел разговор и тему 
финансового кризиса. Борис 
Всеволодович отметил, что кри-
зис, на его взгляд, не может по-
влиять на это богоугодное дело. 
Однако оговорился: возможно 
изменение сроков: «Если рань-
ше мы предполагали уложить-
ся в 5-7 лет, то теперь сроки мо-
гут увеличиться. И дело здесь 
не столько в кризисе, сколько 
в более точной оценке объема 
работ, которые нам предстоит 
выполнить. Сейчас на месте ра-
ботает группа людей, специали-
сты очень высокого уровня, ко-
торые анализируют ситуацию, 
собираются, обговаривают, что 
и как делать. Надо понимать, 
что это не капитальный ремонт, 
а реставрация, мероприятие 
значительно более сложное». 

Наталья КУЛИКОВА, 
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ

ПОЛКОВНИК МИЛИЦИИ В ОТСТАВКЕ, 
УЧАСТНИК БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ 
ГЕОРГИЙ АНОХИН ДЕЛИТСЯ 
ВОСПОМИНАНИЯМИ. 
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В ИСТРИНСКОМ ПЕДКОЛЛЕДЖЕ ПРОШЕЛ 
ОБЛАСТНОЙ СЕМИНАР ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 
СПЕЦДИСЦИПЛИН, СВЯЗАННЫХ С 
ПРЕДШКОЛЬНЫМ ОБРАЗОВАНИЕМ. 

2 

ВАЛЕРИЙ ЖУКОВ, ЯРКИЙ ЖУРНАЛИСТ,  АВТОР 
ЗНАМЕНИТЫХ КНИГ О ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ, 
ОТМЕЧАЕТ В ЭТИ ДНИ СВОЕ 80-ЛЕТИЕ. 

9 

ЛЮБИТЕЛЯМ АВТОСПОРТА!
31 января и 1 февраля 2009г. на 

спортивной трассе «Бужарово» состоит-
ся Этап Чемпионата РАФ и Первенства 
России по автокроссу «Приз министра 
транспорта МО». Торжественное откры-
тие  01.02.2009г. в 11 часов. 

1 февраля 2009 года с пл. Урицкого 
г. Истра будет организована бесплатная 
перевозка зрителей автобусами к месту  
проведения соревнований.

Отправление автобусов:
1 рейс в 9 ч. 30 мин.
2 рейс в 10 ч. 30 мин.

Организационный комитет соревнований

КРЕЩЕНИЕ НА ИСТРИНСКОМ ИОРДАНЕ
В этом году монастырский берег Истры                                                                              

обустроили специально для крещенского купания

Гости пьют освящённую воду

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Добрая традиция

В канун Новогодних и Рождественских 
праздников в Истринском районе 
прошла благотворительная 
акция, в которой приняли участие 
администрации городских и сельских 
поселений, предприятия и частные 
предприниматели. 

Организатором этой доброй традиции  яв-
ляется Истринское районное отделение  пар-
тии «Единая Россия». Координировало бла-
готворительную  акцию управление по 
связям с общественностью и информационно-
аналитическим вопросам администрации 
Истринского муниципального района. 

Несмотря на трудности в условиях нынеш-
него финансового кризиса, ряд предприятий 
и предпринимателей нашли возможность ока-
зать помощь в финансировании, формирова-
нии и доставке праздничных продуктовых на-
боров. Около 500 праздничных наборов были 
переданы общественным организациям пен-
сионеров, инвалидов, ветеранов, действу-
ющих на территории Истринского района. 
Некоторым малообеспеченным жителям была 
оказана адресная помощь.

Праздничные подарки  были вручены де-
тям на районной новогодней ёлке в г. Истре  
и на благотворительной ёлке в г. Дедовске.

Несколько тысяч жителей района в каче-
стве новогодних подарков получили фрук-
товые соки от Филиала ООО «Кока-кола 
ЭйчБиСи Евразия»  в д. Давыдовское  (руко-
водитель В.Г.Михайлов).

Окончание на стр. 2
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№ 3
НОВОСТИ

ОФИЦИАЛЬНО

ГРАФИК 
приёма и выдачи путёвок 

в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения 

Истринского муниципального 
района на январь 2009 года

Число Время Местонахождение

26 
января

11.00 – 
18.00 час

Администрация 
г. Истры

28 
января

10.00 – 
17.00 час

Администрация СП 
Новопетровское

ТУРНИР 

На открытом первенстве 

В Павловской Слободе состоялся 
традиционный Новогодний турнир по 
настольному теннису. 

Соревнования проводились в спортивном 
зале секции настольного тенниса (тренер С. 
Копыловский).  Это было одновременно и от-
крытое первенство Павловской Слободы. Игры 
проходили в интересной спортивной борьбе. 
В итоге победителями и призёрами стали: сре-
ди младших школьников (1–2 классы): Антон 
Горелышев – 1 место, Ваня Макеев –  2 место и 
Алёша Залёткин – 3 место. 

Среди школьников 4 – 5 классов места рас-
пределились следующим образом. Юноши: 
1 место занял Миша Бякин, второе – Саша 
Гольцев и третье Никита Юдин. Девушки: Даша 
Перетятко – первое, Аня Куликова – второе, 
Рита Короткова – третье место.

В группе старших школьников (7–9 клас-
сы) у юношей первенствовали Юрий Иванов и 
Александр Золотарёв. У девушек первой была 
Татьяна Чистова, второй – Марина Родина и 
третьей – Дарья Ильина. 

Среди взрослых спортсменов на первом ме-
сте Роман Ситников, на втором – Артур Чистов 
и на третьем – Екатерина Михеева.

По окончании турнира все участники полу-
чили памятные подарки.

Сергей ЗОЛОТАРЕВ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Добрая традиция

Окончание. 
Начало на стр.1

Политсовет Истринского районного от-
деления партии «Единая Россия» благода-
рит всех, кто принял участие в проведении 
акции. Наиболее значимый вклад внесли: 
ООО «МКУ Бетон» (Р.А. Володин);  ОАО ПСО-
13 (Ю.Н. Воротнин); УПТК ОАО «ПСО-13» 
(А.Г. Скворцов); ООО НПЦ «Экопром» (И.П. 
Шукайло); ЗАО «Общепит Единство» (И.Э. 
Пахомова); Истринское АТП (О.Т. Дёмкин); 
ООО «РОЛС К-ФЛЕКС» (А. Трушковский); ФГУП 
«НИИЭМ» (А.Э. Хохлович); ИРРС (С.В. Борисов); 
ООО «Торговый дом «Андрис» (А.А. Андреев); 
ООО «ВиП» (П.В. Алексеев); Торговый ком-
плекс «Дедовский»  (А.М. Инчин); НОУ УКЦ 
«Лицеист-2» (Т.В. Таранова); Дедовский фили-
ал ГУП МО «Московское областное бюро тех-
нической инвентаризации» (В.Г. Щегольков); 
ООО «Маграв» (Р.З. Магсумов); ООО «Лидия 
МЕБЕЛЬ» (Л.А. Степанова); ООО «Арс-Маркет» 
(Р.М. Цадыхов); ООО «Подкова» (Е.В. Скалкин); 
ООО «Асгард» (С.Д. Лазукин); ООО «ВитаСтом» 
(А.М. Афанасьев); ООО «ТрансНефть» (Н.Д. 
Костровский); ООО «Формика» (Ю.В. 
Шупаловский); ООО «Зоя» (Э.М. Меджидов); 
ООО «Ариадна» (Л.И. Гречина); Центр НТТМ 
«Истра» (С.А. Горбатков); ООО «Стрела» (Г.В. 
Фёдоров); ООО «Первомайский» (Е.В. Юрченко); 
Истринское РАЙПО (Л.И. Макарова); ООО 
«Модерн» (М.А. Айрапетов); ООО «Престиж» 
(В.К. Котов); ОАО «Истрахлебопродукт» (О.Е. 
Гортованов); ООО НПЦ «Истрагражданпроект» 
(О.В. Морозов); ООО «ТОН» (Т.А. Титушкина) и 
другие.  

Соб. инф.

В спортивном зале 
Курсаковской школы 
продолжается 
открытый теннисный 
турнир «Дружба». 
В нём принимают 
участие спортсмены из 
одиннадцати районов 
Московской области. 

Из гостей в турнире, в част-
ности, принимают участие 
команды из Дмитровского, 
Красногорского, Волоко-
ламского, Шаховского, 
Лотошинского районов и 
др.  По положению турнир 
«Дружба» продлится с октя-
бря по апрель включительно, 
и будет состоять из 12 туров. 
В минувшую субботу, 17 янва-
ря, состоялся очередной, пя-
тый тур. Формула турнира та-
кова. В каждом туре участники 
делятся на группы. Затем луч-
шие разыгрывают места с пер-
вого по восьмое, а остальные – 
места с девятого и далее.

В итоге в пятом туре тен-
нисного турнира «Дружба» 
победителями стали: у муж-

чин Анатолий  Алексеев 
(Курсаково). Он был пер-
вым. На второе место вышел 
Кирилл Тонконогов (Истра), на 
третье – Михаил Никитенко 
(Волоколамск).

У женщин первое место за-
няла Надежда Кочнева (Истра), 
второе – Мария Лаврентьева 
(Лучинское поселение), тре-
тье – Любовь Головнина 
(Волоколамск).

Участники соревнований 
поблагодарили за предостав-
ление помещения и органи-
зацию соревнования дирек-
тора Курсаковской школы Л. 
Куценко,  главу Ядроминского 
поселения Сергея Прохорова. 
А от участников Ядроминского 
поселения отдельное спаси-
бо ДНП «Ягодная опушка» за 
спонсорскую помощь в приоб-
ретении робота – тренажёра 
для обучения игры в настоль-
ный теннис. 

Следующий, шестой тур 
«Дружбы» пройдёт там же, в 
спортзале Курсаковской шко-
лы 31 января в 11 часов.

Анатолий ПИХАРЕВ 

Областной семинар 
преподавателей 
спецдисциплин, связанных 
с предшкольным 
образованием, состоялся в 
Истринском педагогическом 
колледже 21 января.

В 
семинаре приняли уча-
стие тридцать чело-
век, среди которых пре-

подаватели педагогических 
колледжей Подмосковья, ру-
ководители и работники област-
ного Министерства образова-
ния, представители управления 
образованием Истринского рай-
она. В ходе семинара гости по-
знакомились с теми направ-
лениями работы и проектами, 
осуществление которых стало 
возможно благодаря федераль-
ному национальному проекту 
«Образование».

В 2007 году Истринский пед-
колледж стал единственным 
учреждением среднего про-
фессионального образования, 
принявшим участие в конкурсе 
нацпроекта – в то время, как в 
России работают 243 педагоги-
ческих колледжа. 

- Мы стали своеобразным ру-
пором, который привлек вни-
мание к вопросам среднего 
профессионального педагоги-
ческого образования, - сказа-
ла в своем выступлении перед 
участниками семинара дирек-
тор ИПК Светлана Осадчева. – 
У нас работают высококвали-
фицированные кадры, студенты 
получают знания в полном объ-
еме. Поддержка министерства 
образования и расширение ма-
териальной базы помогли нам 
освоить новые направления дея-
тельности,  в том числе по пред-
школьному образованию.

Новое мобильное современ-
ное оборудование позволило 
создать в колледже кабинеты-

лаборатории, где могут зани-
маться и студенты, и дети. Было 
закуплено более двух тысяч 
наименований оборудования. 
Преподаватели колледжа проде-
лали огромную работу по изуче-
нию и подготовке этой техники 
к работе.

В прошлом году на базе 
Истринского педагогического 
колледжа был создан ресурсный 
центр подготовки педагогов 
предшкольного образования. 
Подробнее о деятельности цен-
тра рассказала его руководитель 
Татьяна Шемина:

- Предшкольное образование 
ставит своей основной задачей 
повышение познавательной ак-
тивности у ребенка, при этом 
необходимо учитывать разный 
уровень стартовых возможно-
стей у детей младшего возрас-
та. Предшкольное образование 
в скором времени должно стать 
первой ступенью обязательного 

основного образования. На базе 
педколледжа созданы лаборато-
рии, такие, как сенсорная ком-
ната, кабинеты экологии, музы-
кального воспитания и другие. 
Занятия проходят в психологи-
чески комфортной среде, между 
ребенком и взрослым устанав-
ливаются партнерские отноше-
ния, что способствует учебному 
процессу.

Ресурсный центр подготовки 
педагогов предшкольного об-
разования организует практику 
профессиональной подготовки 
преподавателей, проводит кон-
сультации, курсы повышения 
квалификации, конференции и 
семинары, а также мониторин-
говые мероприятия. Важным 
направлением работы является 
и профориентационная работа 
среди школьников и молодежи. 

Особый интерес участников 
семинара вызвал мастер-класс по  
использованию  информационно-

коммуникационных технологий 
в предшкольном образовании, 
который провела преподаватель 
ИПК Наталья Карелина. Она про-
демонстрировала возможности 
интерактивной доски прямой 
проекции. Ряд заданий для детей 
с помощью интерактивной до-
ски было предложено выполнить 
педагогам, так гости смогли оце-
нить все преимущества и степень 
эффективности работы с иннова-
ционным оборудованием.

С другими видами мультиме-
дийного оборудования участ-
ников семинара познакоми-
ли преподаватель Марина 
Евгеньевна Павлова, мето-
дист Тамара Ивановна Жукова, 
практическое занятие по теме 
«Нетрадиционные приемы ри-
сования» провел преподаватель 
Игорь Владимирович Макаров. 

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ

ОБРАЗОВАНИЕ

МУЛЬТИМЕДИА НА СЛУЖБЕ У МАЛЫШЕЙ

К крупному штрафу 
приговорен 
предприниматель за  
торговлю поддельной 
обувью в Истре.  

Отправляясь на вещевой 
рынок за покупками, сто-
ит задуматься: может ли 
дешевый товар быть каче-
ственным? Особенно в том 
случае, когда вам с лот-
ка предлагают  высокотех-
нологичное изделие от из-
вестного производителя. 
Однако, доверчивых люби-
телей «модных брендов» по 
всей видимости еще пре-
достаточно, раз контра-
фактная торговля имеет 
место быть. В частности, 
на Истринском городском 
рынке милиция задержала 
предпринимателя Малуеву 
за сбыт спортивной обу-
ви с логотипами «Адидас» 
и «Найк», данная продукция 
вызвала сомнение в ее при-

надлежности к известным 
мировым производителям. 

Как выяснилось, пред-
приимчивая гражданка за-
купала этот контрафакт-
ный товар на Черкизовском 
рынке в Москве и баналь-
но перепродавала его жи-
телям Истринского райо-
на. Истринская городская 
прокуратура поддержа-
ла обвинение С. Малуевой 
в совершении преступле-
ния, предусмотренного ст. 
180 ч. 1 Уголовного кодек-
са РФ.  После рассмотре-
ния этого дела мировым 
судьей (судебный участок 
№61 Истринского судебно-
го района)  11 января 2009 
года С. Малуевой был вы-
несен обвинительный при-
говор, по которому ей на-
значено наказание в виде 
штрафа в размере 20 000 
рублей. 

Ростислав СОКОЛОВ

ТЕННИС

Победила «Дружба»

СИТУАЦИЯ 

Контрафакт на 
городском рынке
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Когда-то совхоз 
«Костровский» был крупным 
откормочным хозяйством, 
но по ряду экономических 
причин предприятие 
стало заниматься 
исключительно молочным 
животноводством. 

Т
еперь в АОЗТ «Кострово» 
расширяют круг деятель-
ности и начинают раз-

витие еще одной отрасли – 
производства мяса кроликов. 
Генеральный директор предпри-
ятия Сергей Игнатьев рассказал, 
что такая мысль возникла еще 
два года назад: «Ученые доказа-
ли, что когда человек занимает-
ся одним видом деятельности 
более семи лет, то у него сни-
жается к этому занятию инте-
рес. Надо либо вносить в работу 
что-то новое, либо вообще начи-
нать другое дело», - рассказыва-
ет он. Сергей Михайлович ра-
ботал в «Кострово» с 2001 года, 
видел потенциал коллектива и 
решил его использовать. Тогда 
все вместе стали искать отрасль, 
которая на освободившихся по-
сле перепрофилирования про-
изводственных площадях могла 
бы приносить дополнительную 
прибыль. В результате три быв-
ших телятника было решено пе-
реоборудовать для содержания 
кроликов. 

На вопрос, почему предпо-
чтение отдали именно кролику, 
а, скажем, не бройлеру (мясно-
му цыплёнку), Сергей Игнатьев 
ответил, что хотя среднесуточ-
ный привес кролика несколь-
ко меньше, чем у цыплёнка (33 и 
40 граммов соответственно), но 
кролик более неприхотлив: ему 
не нужно создавать тепличного 
микроклимата - чем холоднее, 
тем комфортнее. 

Немаловажно и то, что  за год 
крольчиха три раза приносит 
приплод. «Чтобы вырастить кро-

лика для реализации на мясо, 
по нашей технологии требует-
ся всего 120 дней. Именно за это 
время кролик достигает необхо-
димых двух килограммов в убой-
ном весе, - объясняет Игнатьев. 
- При достижении этого веса 
наиболее оптимален расход, или 
конверсия, корма». 

Кормление кролика также ока-
зывается выгодным. В кормушке 
у животного всегда только ком-
бикорм и сено, а до 80 дней кро-
лик находится с матерью и  мо-
жет питаться её молоком. За 120 
дней кролик съедает 7 кг сена и 
14 кг комбикорма - при нынеш-
них ценах стоимость корма со-
ставляет 100 рублей. Для сравне-
ния, оптовая цена за килограмм 
говядины для хозяйства 100 ру-
блей, а за килограмм кроличьего 
мяса – 240 рублей.

При этом и качество мяса, и 
тушка такого кролика наиболее 
привлекательны для покупателя. 
Получается, что кролик весом в 2 
килограмма экономически выго-
ден для отрасли. Директор АОЗТ 
«Кострово» Сергей Игнатьев от-
метил, что предприятие заня-
ло свободную нишу на рынке 
продукции.

В данный момент  идёт ста-
новление отрасли, и пока пред-
приятие  ещё не вышло на 
полный объем. Проектная мощ-
ность цеха кролиководства 90-
100 тонн мяса в  год - для того, 
чтобы ей удовлетворять,  надо 
иметь около полутора тысяч 
кроликоматок. В «Кострово» на 
сегодня используется три типа 
мини-ферм: самцовые, вырост-
ные (откормочные) и маточные. 
Сейчас на предприятии около 
700 маток, то есть пока достиг-
нуто пятьдесят процентов про-
ектной мощности. Полное осво-
ение планируется к середине 
2009 года.

Сергей Игнатьев вернулся к на-
чалу нашего разговора и сказал, 

что начало их работы по про-
изводству мяса совпало с при-
знанием развития АПК  нацио-
нальной программой. Хозяйство 
включили в национальную про-
грамму по развитию отрасли 
кролиководства и выделили суб-
сидированный кредит в сумме 15 
миллионов  рублей. Государство 
ежемесячно  компенсирует став-
ку рефинансирования, и, та-
ким образом, кредит получается 
практически беспроцентный. В 
этом проекте были привлечены 
не только заёмные средства, но и 
собственные, полученные от ре-
ализации основной продукции.

Была и ещё одна причи-
на, по которой директор АОЗТ 
«Кострово» Сергей Игнатьев ре-

шился на этот проект: «У меня 
были люди, которые могли этим 
заниматься. Один бы я ничего 
не сделал. Стоит сказать, что все 
это время мы занимались также 
подготовкой своих рабочих ка-
дров для отрасли». 

Новую продукцию хозяйство 
начинает реализовывать в пер-
вую очередь в Истринском рай-
оне. Пока её можно приобрести 
в универсамах «Жемчужина» и 
«Центральный», в магазине при 
мясокомбинате «Велком». Со 
временем кролик из «Кострово» 
появится и на прилавках других 
магазинов.

Владимир САЯПИН, 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ЗНАНИЯ

Россия в книгах

Книжный фонд Истринской 
детской библиотеки 
пополнился новой серией 
книг.

В библиотеку поступили семь 
книг, входящих в серию «Школьная 
историческая библиотека». Каждая 
книга – это сборник увлекатель-
ных повестей об истории России, 
о великих самодержцах, легендар-
ных героях, мореплавателях, уче-
ных и писателях. В сборники вош-
ли произведения Л.В. Рубинштейна, 
А.И. Вересова, Н.К. Чуковского, Г.Г. 
Куликова, Ю.А. Крутогорова, В.Н. 
Осокина, Г.Н. Голубева.

Центральная районная детская 
библиотека открыта для читате-
лей каждый день, кроме воскресе-
нья, с 10-00 до 18-00, перерыв с 13-
00 до 14-00.

Мария РЫЧЕНКОВА

АРМИЯ

В день присяги

Новобранцы приняли присягу в 
торжественной обстановке.

17 января в войсковой части № 49383, рас-
положенной на территории Истринского 
района, прошел праздник, посвящённый 
приведению к военной присяге личного 
состава молодого пополнения. 

Матросов, принимавших присягу, их 
родственников и всех военнослужащих 
части с этим важным событием поздра-
вили: ветеран Великой Отечественной 
войны, полковник морской авиации Е.Ф. 
Юрченко, военный комиссар Истринского 
района А.Г. Коваленко, председатель рай-
онного Совета ветеранов Л.Ю. Стрелкова, 
глава Ивановского сельского поселения 
А.Н. Межевых, полковник спецназа С.И. 
Саунин.

Начальник управления по связям с об-
щественностью и информационно-
аналитическим вопросам администрации 
района В.А. Эльгурт передал военнослу-
жащим приветствие и поздравление гла-
вы Истринского района А.Н. Щербы. Гости 
праздника, а среди них были и офицеры - 
как действующие, так и в отставке - отме-
тили хорошую строевую выучку молодых 
воинов.

В завершение торжества в клубе части 
состоялся концерт, а в столовой был на-
крыт праздничный обед. 

Соб. инф. 

РОК-МУЗЫКА

Открытый формат

Клинский Рок-клуб приглашает 
музыкантов из Истринского района 
принять участие  в Открытом 
Фестивале рок-музыки «КОФР – 2009».

Клинский открытый фестиваль рока 
пройдет уже в пятый раз. Каждое воскре-
сенье февраля (1, 8, 15, 22 числа)  с 14-00 
молодым музыкантам Подмосковья пре-
доставляется возможность выступить на 
сцене Клинского рок-клуба. Две группы из 
нашего района «Диал» и «Room 12» уже по-
дали заявки на участие в фестивале.

Для участия необходимо заполнить 
анкету на форуме официального сай-
та Клинского Рок-клуба и оставить свои 
контакты. Организаторы рассмотрят за-
явки и выберут наиболее интересные 
коллективы. 

Мария РЫЧЕНКОВА 

Утром 7 февраля жители 
Истринского района 
смогут стать зрителями 
и участниками нового 
необычного соревнования 
под названием 
ФотоАвтоРалли.

Инициативная груп-
па молодых активистов из 
Красногорска создала проект 
ФАРА (ФотоАвтоРАлли) в 2006 
году. Как следует из названия, 
соревнование включает в себя 
два направления: фотографи-
рование и скоростную технич-
ную езду. За время своего су-
ществования проект завоевал 
большую популярность сре-
ди молодежи Подмосковья, со-
ревнования проводятся четы-
ре раза в год. Впервые один из 
этапов необычного автокросса 

пройдет в Истре. На площадке 
за Центром досуга «Мир» участ-
ники фото-авто-забега будут 
соревноваться в слаломе (фи-
гурное вождение автомобиля). 
Слалом - самый зрелищный 
этап соревнования.  

От старта и до финиша рал-
ли участникам необходимо 
двигаться строго по маршру-
ту, обозначенному в дорожной 
книге, причем строго по ПДД. 
«Срезать» дорогу не получится 
– на маршруте будут работать 
пункты внезапного контроля, 
которые не обозначены в до-
рожной книге. Весь путь раз-
бит на несколько частей. После 
каждой части участников ждет 
фото-задание: необходимо сде-
лать фотографию зашифро-
ванного объекта. Шифровки 
каждый экипаж получит перед 

стартом.  За выполнение зада-
ний экипаж получает баллы.

Все участники соревнования 
делятся на две категории: «Лайт» 
(для дебютантов) и «Абсолют» 
(опытные участники). 

Если вы желаете отлично про-
вести выходные на свежем возду-
хе, получить адреналин, сделать 
красивые фотографии и приоб-
рести новых друзей – соберите 
экипаж (от двух до четырех че-
ловек), запаситесь едой, зарядите 
фотоаппарат и подавайте заявку 
на участие. Сделать это можно на 
сайте: www.photoautorally.ru. 

Дополнительную информа-
цию можно получить в отделе по 
молодежной политике управле-
ния образованием Истринского 
района по телефону: 4-50-12.

Мария РЫЧЕНКОВА

АНОНС

Фото-авто-забег

ПРЕДПРИЯТИЕ 

КОСТРОВСКИЕ КРОЛИКИ 
В МАГАЗИНАХ ГОРОДА

Сельскохозяйственное предприятие «Кострово» стало первым в районе хозяйством,                  
где начали производить мясо кроликов

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Задай вопрос 
заместителю председателя 

правительства области 

30 января 2009 года с 16.00 до 
17.00 заместитель председателя 
правительства Московской области 
С.Н. Кошман проведет пресс - 
конференцию в сети Интернет. Тема 
встречи: «Проведение Года молодежи 
в Московской области». 

В ходе пресс-конференции Сергей 
Николаевич ответит на вопросы, связанные 
с приоритетными направлениями разви-
тия молодежной политики в Подмосковье. 
Расскажет о мерах государственной под-
держки молодых семей, стимулирования 
одаренных учащихся, содействия моло-
дежным общественным объединениям, 
профилактике заболеваний социального 
характера и формирования здорового об-
раза жизни молодежи.

Организатор конференции – 
Министерство по делам печати и инфор-
мации Московской области. 

Вопросы можно присылать по адресу  
conf@minpech.ru. Бесплатный телефон го-
рячей линии: 8-800-200-5510



Ольга Павловна Ростокина – нео-
бычная студентка, в 44 года она по-
ступила на факультет социальной 
работы РГСУ, чтобы получить пер-
вое высшее образование:

- К решению пойти учиться меня 
подтолкнула дочь, которая сама не 
так давно окончила учебу, она же 
помогла с выбором специально-
сти. Признаюсь, учиться мне непро-
сто, некоторые знания из школьной 
программы позабылись, пришлось  
все восстанавливать, много зани-
маться. Особенные трудности вы-
звала высшая математика, но дочь 
мне помогает, поддерживает мо-
рально, воодушевляет. В группе я 
самая старшая из студентов, но об-
щий язык с коллективом нашла бы-
стро. Студенчество сильно измени-
ло мою жизнь, столько нового в ней 
появилось! Я успеваю совмещать 
учебу на заочном отделении с ра-
ботой, по вечерам готовлюсь к заче-
там, делаю домашние задания, сдаю 
свою первую сессию.
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На Руси дни Святок, 
начинающиеся сразу после 
Рождества, издревле помогали 
скоротать тёмные и холодные 
зимние вечера. От дома к дому 
ходили ряженые молодые 
парни и девушки, исполняя 
колядки - обрядовые песни 
с пожеланиями добра и 
благополучия. Недаром эту пору 
называли «святые вечера».

Замечательная традиция появилась 
в нашем районе: на Святки — вот уже 
несколько лет праздник Рождества 
Христова отмечается концертами в 
Домах культуры. В этом году, 10 и 17 
января, истринцев порадовали одни 
из лучших народных ансамблей рай-
она: «Ноктюрн», «Поющие струны» и 
«Надежда».

Созданные всего несколько лет на-
зад вокальный ансамбль «Ноктюрн» 
(художественный руководитель 
Маргарита Здорова, концертмейстер 
Елена Романова) и инструменталь-
ный ансамбль «Поющие струны» (ру-
ководитель Галина Иванова) успели 
полюбиться публике благодаря высо-
кому исполнительскому мастерству и 
тщательно подобранному репертуару. 
Концерт в Истринском Доме культуры 
открыл ансамбль «Ноктюрн» рожде-
ственской песней «Тихая ночь», которая 
с первых же минут создала настроение 
святого праздника. Два часа пролетели 
незаметно: выступления были разноо-
бразными как по жанрам, так и по ис-
полнению. Хоровое пение сменялось 
сольными номерами певцов, инстру-
ментальные пьесы исполнялись в раз-

ных составах (фортепиано, скрипка, 
домра, балалайка). Серьёзный класси-
ческий репертуар чередовался с народ-
ными мелодиями и песнями советских 
композиторов. Со сцены звучали про-
изведения Ф. Крейслера, И.Брамса, В.А. 
Моцарта, П. Чайковского и других ком-
позиторов. Особые симпатии у зрите-
лей вызвало исполнение музыкантами 
популярных композиций - «Вальс» из 
кинофильма «Мой ласковый и нежный 
зверь» Е. Дога и «Романс» Г. Свиридова. 
Ведущая концерта — солистка ансам-
бля «Ноктюрн» Елена Мансурова — су-
мела создать в зале тёплую непринуж-
дённую атмосферу.

Каждое выступление артистов 
«Ноктюрна» запомнилось своей энер-
гетикой и интересными творческими 
находками. Зрительское «браво!» за-
служили новые сольные номера Ольги 
Емельяновой («Серенада» Ф. Шуберта) 
и Бориса Павлова («Кони-звери» В. 
Соловьёва-Седого), которые прозву-
чали под аккомпанемент скрипки 
(Анна Король) и фортепиано (Галина 
Иванова). Хочется поддержать начина-
ние двух народных коллективов и по-
желать им продолжения творческо-
го сотрудничества и новых открытий. 
Как всегда, на высоком уровне высту-
пили ведущие солисты «Ноктюрна» 
Валентина Шпиленок и Евгений Жула, 
подарив публике мелодии популярных 
оперетт И. Кальмана и А. Легара.

Концерты собрали полные залы, 
и потому можно предположить, 
что «святые вечера» станут доброй 
традицией. 

Ирина РЮМИНА

25 января в День Святой мученицы Татианы свой праздник отмечают все российские студенты. 
Накануне праздника первокурсники РГСУ г. Дедовска рассказали корреспонденту «ИВ» о том, как 
поступление в университет изменило их жизнь.

Нынешний ансамбль 
«Надежда» - молодой состав, 
который после Надежды 
Зиминой возглавила Елена 
Володина, заслуженный 
работник культуры РФ. 
Концертмейстер Владимир 
Королев. На этом концерте 
концертмейстером был 
Владислав Фадеев, выпускник 
Гнесинки, так же, как 
и Володина, по классу 
фортепьяно. Вместе они 
работают уже восемь лет.

Н
екоторые духовные, т.е. цер-
ковные, произведения про-
звучали впервые. А рож-

дественские песни: «Тропарь 
Рождеству Христову», «Достойно 
есть» М. Динева, «Богородице» 
Н. Яциневича, «Тебе поем» Д. 
Бортнянского вообще поются в 
церкви. Поэтому повисшая в зале 
тишина говорила о том, что слу-
шатели испытывают благоговение, 
подобное тому, когда стоят в храме. 
Но не все ходят в церковь, хотя и 
православные, и крещеные. Причин 
много, у каждого - своя. А тут, что 
называется, «принесли» молитвен-
ное слово. Вокалистки, повинуясь 
хормейстеру, творили чудеса. Так 
что не удивительно, что после ис-
полнения некоторых произведе-
ний звучало «браво!» - был ли это 
Чайковский, Римский-Корсаков 
или русская народная песня «Во 
поле береза стояла», или эстрадная 
песня Бабаджаняна «Не спеши».

Конечно, после концерта ин-
тересуюсь у руководителя Елены 
Володиной – почему в репертуа-
ре много духовных произведений, 
ведь многие хормейстеры избегают 
эту тему из-за сложности исполне-
ния, самодеятельному коллекти-
ву не по силам, мол, этот пласт…
Хотя вокалистки с ним справились 
достойно.

- Дело не в сложности, просто 
подзабыли в суете этот пласт куль-
туры, ведь профессиональное ака-
демическое пение выросло из цер-
ковной музыки. Это – азы для 
русского православного человека, 
которые надо знать. Что касается 
сложности… За пятнадцать лет ра-
боты в этом направлении (Елена 
Володина руководит хоровой шко-

лой «Алые паруса» в Красногорске и 
ансамблем духовной музыки, кото-
рый раз в месяц поет в Знаменском 
храме там же) я, помудрев, поня-
ла одну простую вещь: принципы 
духовной, классической и народ-
ной песни одни и те же. Нам дано 
Слово, которое переложено на му-
зыку. Его надо воспринимать серд-
цем. Мои девочки поют сердцем, 

поэтому они всё могут, и поэтому 
они растут. Может быть, из-за это-
го езжу из Красногорска после ра-
боты, и они, оставив все, бегут на 
репетиции. То ли Истра – город та-
кой, то ли преданность делу соли-
сток подкупает меня. Но результат 
есть, и вам судить.

Ловлю идущих мне навстречу 
после концерта, спрашиваю о впе-
чатлении. Юрий Корякин, актер 
Истринского драматического теа-
тра: «Великолепно! Многое услы-
шал впервые. У нас в Истре мно-
го хороших коллективов, и дай им, 
Бог…» Ирина Антонова, участни-
ца академического хора: «Нет слов, 
я рада за них». Сами солисты, Оля 
Белова: «Мы довольны и счастливы, 
что все получилось, много репети-
ровали, было очень трудно». Петь 
надо много, говорит хормейстер, и 
пение должно приносить радость. 
Иначе, зачем приходить? Без этого 
невозможны ни репетиции, ни за-
крепление репертуара, ни изуче-
ние новых произведений. А мы ста-
раемся обновлять материал хотя 
бы раз в месяц, чтобы было движе-
ние вперед. Позиция руководителя 
и вокалисток – Анны Кабировой, 
Натальи Яхинсон, Татьяны 
Кольцовой, Ольги Беловой, 
Оксаны Фомченковой, Ирины 
Семеновой и Анны Легостаевой 
– наверно совпадают.

Людмила ДЕРБУШЕВА, 
фото из архива ансамбля 

КОНЦЕРТ

ВЕЛИЧАВАЯ ЗВЕЗДА ТВОЙ ОЧЕРТИТ ПУТЬ…
Вокальный ансамбль «Надежда» на слуху у истринской публики. Молодежный состав выступал в святочные дни              

в ДК Истры со своей обновленной программой

ТРАДИЦИЯ

Святочные вечера на сцене
ОПРОС

Татьянин день

Роман Агаев – студент факультета госу-
дарственного муниципального управле-
ния. Роману нравится учиться, он прини-
мает активное участие во всех спортивных 
и культурных мероприятиях РГСУ:

- Я не ожидал, что учеба может быть такой 
интересной! В нашем университете насы-
щенная культурная жизнь, часто проводятся 
праздники и творческие конкурсы. Надолго 
мне запомнится торжественное посвящение 
в студенты. Преподавательский состав в вузе очень сильный, препода-
ватели объясняют материал грамотно и доступно. В школе мне никак 
не давалась математика, а учась здесь, я стал понимать предмет гораздо 
лучше и даже получил свой первый зачет автоматом.  Учеба отнимает 
много сил, но я нахожу время и для занятий спортом, увлекаюсь плава-
нием, греко-римской борьбой, дзюдо и волейболом.

Евгения Даниленкова после оконча-
ния школы решила продолжить обуче-
ние на факультете рекламы РГСУ:

- В студенческую жизнь я влилась 
довольно быстро. Познакомиться с од-
нокурсниками помогло участие в ме-
роприятиях, которые проходят в уни-
верситете. Я играю в студенческой 
команде КВН, с удовольствием уча-
ствую в турнирах «Что? Где? Когда?». В 
учебной программе много новых пред-
метов, но трудностей в учебе у меня 

пока не возникало. Первой сессии, конечно, немного боялась, но за-
крыла ее на этой неделе с хорошими результатами: три пятерки и 
одна четверка. Теперь можно подумать и о праздновании Дня сту-
дента, который буду отмечать в кругу своих однокурсников.

Подготовила Мария РЫЧЕНКОВА
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С максимальным 
результатом 

Начинаются игры второго круга 
чемпионата МО по волейболу среди 
мужских команд Первой лиги в зоне 
«А». Истринцы принимали гостей из 
Подольска. 

В Кострово 18 января, в рамках второ-
го круга чемпионата Московской обла-
сти, состоялась игра между ВК «Истра» и 
«Подолье».

Как рассказал нам тренер истринской ко-
манды Ф. Фотов, состав «Истры» был силь-
ный и сыгранный – да и как иначе, ведь про-
тивник достался серьезный. Правильному 
настрою наших волейболистов способство-
вала поездка на игру чемпионата России 
между командами «Искра» (Одинцово) и 
«Динамо» (Москва), закончившаяся победой 
соседей – одинцовской «Искры» (3:2), под-
держать которую и отправилась наша ко-
манда в полном составе.

Зарядившись положительными эмоци-
ями, на следующий день «Истра» вышла на 
площадку. В начале первой партии ощуща-
лось волнение, что не могло не сказаться на 
счете - 28:30. Но во второй партии истрин-
ские волейболисты сумели переломить ход 
игры и одержали победу со счетом 25:23.

В следующих двух партиях игра была не 
менее напряженной, но команда смогла за-
крепить победу, и обе партии были выигра-
ны со счетом 25:22, 27:25.

Во время перерыва и перед игрой выступи-
ли  истринские гимнастки из танцевально-
хореографической студии, руководит 
которой тренер Татьяна Анатольевна 
Воронкова.

После перерыва в игру вступили вторые 
сборные команд. Здесь сказался опыт и уве-
ренность наших ребят, которые сразу же 
взяли инициативу в свои руки, выиграв пер-
вую партию со счетом 25:23. Во второй пар-
тии, несмотря на имеющееся преимущество, 
истринцы позволили себе расслабиться. 
Результат – 19:25. В дальнейшем команда со-
бралась и в двух следующих партиях выи-
грала. Счет по партиям 25:20, 25:21 

В итоге, выиграв обоими составами, ВК 
«Истра» набрала максимально возможное 
количество очков – 8, приблизившись в тур-
нирной таблице к лидерам.

Следующая игра состоится в воскресенье, 
25 января, в Долгопрудном. Всех желающих 
поболеть за ВК «Истра» приглашаем отпра-
виться с нами. В 9.45 автобус отходит от пл. 
Революции.

Елена СОЛДАТОВА

Сегодня мы рассказываем 
о нашей действующей 
спортсменке, мастере спорта 
международного класса по 
лыжным гонкам Наталье 
Зерновой. В её активе 
победы на традиционной 
«Лыжне России», 
впечатляющие 
выступления на 
этапах Кубка Мира по 
лыжероллерам. 

В 2008 году она выиграла 
этап Кубка в Германии, а годом 
раньше была бронзовым призё-
ром этих соревнований на эта-
пе в Хорватии. В первом пре-
стижном старте нового года 
- «Рождественском дуатлоне», 
что проводился у нас в Головино, 
в компании российской лыжной 
элиты Наталья смотрелась до-
вольно солидно, выиграв свой 
забег со значительным преиму-
ществом. А когда читатели полу-
чат этот номер газеты, Наталья 
пробежит в Рыбинске на чемпи-
онате России 30-километровую 
гонку с общего старта - так на-
зываемый масс-старт.

Наша героиня  родилась в 
Истре, но последние восемь лет 
живёт в Румянцево. 

-Мы специально выбрали это 
место, - говорит муж и тренер 
спортсменки Сергей Зернов. 
-Удобно для тренировок. 

Рядом роллерная трасса в 
Головино и пересечённый ре-
льеф Румянцевского леса, где 
юные спортсмены учебного 
центра «Истина» и их тренер 
Сергей Самойлов круглый год 
поддерживают проложенные 
трассы в хорошем для трениро-
вок состоянии.

Но сначала была Истра. С лы-
жами Наталью познакомил её 
отец Н.А.  Алексеев. Он и был её 
первым тренером. Кататься на-
чала с раннего детства, а к регу-
лярным тренировкам приступи-
ла с 6 класса. Тогда она училась 
в школе №4 города Истры. Затем 
было продолжение учёбы в 
Центральном Московском ин-
ституте физической культуры. 
Лыжи не единственное увлече-
ние. Наташа ещё училась и в му-
зыкальной школе.

Первые серьёзные результаты 
в спорте Наталья Зернова стала 
показывать ещё в школе. В груп-
пе девушек среднего возраста в 
составе команды спортивной 
школы «Истина» первый раз вы-
ступила на чемпионате России. 
Это было в Златоусте. Там заня-
ла второе место. По окончании 
спортивной школы был чемпио-
нат России в Сыктывкаре, где на 
разных дистанциях была вто-
рой и третьей. В 20-летнем воз-

расте, а было это в 1996 году, по-
пала в молодёжную команду.

Мечта каждого спортсмена – 
выполнить норматив мастера 
спорта. Однако не всем это уда-
ётся. Наташе удалось сравнитель-
но быстро. Было это в 8-м клас-
се. В тот год проходил чемпионат 
России в Сыктывкаре. Хотя она 
выступала по группе девушек, но 
была допущена к старту среди 
юниорок. В итоге финишировала 
третьей. Это и дало право на при-
своение норматива мастера спор-
та по лыжным гонкам.

- Затем были годы упорных 
тренировок, время поисков и ра-
зочарований. Был момент, ког-
да я хотела закончить трени-
ровки, - говорит Наталья, но мне 
встретился человек, который убе-
дил меня продолжать занимать-
ся лыжами. И четыре года назад, 
на финале Кубка России попав в 
тройку, получила право на при-
своение норматива мастера спор-
та международного класса.

-Но сначала у нас появился 
сын, - уточняет муж и тренер 
Наташи, Сергей Зернов, - сейчас 
он учится в первом классе. 

На вопрос, когда Сергей 
Зернов стал её тренером, Наташа 
ответила так:

-Это было восемь лет назад. 
Тогда мне было 24 года. Тогда я 
решила, что это мой человек, и 
он будет моим тренером. Чуть 
позже Сергей как бы вскользь 
спросил: если хочешь бежать 
лучше, тогда давай работать 
вместе.

-Почему предложили именно 
ей?- вопрос Сергею.

- Она же талант! Это видно 
сразу. Увидел, что ей надо кое-
что подправить в технике и ре-

зультаты будут расти. Так оно и 
получилось.

Правда, с рождением сына ак-
тивные тренировки пришлось 
отложить.

Известно, что многие, в том 
числе и именитые лыжницы, 
после рождения ребёнка очень 
быстро приступают к трени-
ровкам. Так было и у Наташи. 
Уже через неделю после вы-
писки из роддома она вышла 
на беговую дорожку стадиона 
Румянцевской школы. И даже 
как такового перерыва по боль-
шому счёту не было. Сын Алёша 
родился в июле, а уже в январе 
Наталья Зернова стала призё-
ром на международном марафо-
не, и в этом же году стала брон-
зовым призёром в общем зачёте 
Кубка Мира по марафонам.

- Это интересная и трудолюби-
вая пара, - сказал о Зерновых из-
вестный лыжный тренер Сергей 
Андреевич Самойлов, - возмож-
но, их сын продолжит семейные 
традиции.  В этом году Алёша по-
шёл в первый класс и побывал 
вместе с родителями на сборах в 
Финляндии. И не просто ездил, а 
учился, выполняя задания, полу-
ченные учителем. 

Такова спортивная судьба на-
шей землячки Натальи Зерновой. 
Конечно, время действующе-
го спортсмена быстротечно, но 
Наташа пока заканчивать трениро-
ваться не собирается. Во-первых, 
нравится, да и результаты растут. 
Что же касается того, что делать по-
том, сказала, что время покажет. 

- А сейчас я занимаюсь люби-
мым делом.

 Владимир САЯПИН,  
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПЬЕДЕСТАЛ 

Наталья Зернова: 

«Занимаюсь любимым делом»

В посёлке Курсаково 
состоялась матчевая встреча  
по хоккею  с шайбой между 
командами «Курсаково» и 
«Восход». 

И
грали юноши 1993-95 гг. 
рождения. Матч 19 янва-
ря начался на освещённой 

площадке при лёгком морозце и 
продолжался, как и у взрослых, 
три периода по 20 минут. На пер-
вых минутах счёт открыли хозяе-
ва, но вскоре гости перехватили 
инициативу и к первому переры-
ву забили три шайбы. На пере-
рыв команды ушли при счёте 3:1 
в пользу «Восхода».

Второй период начался атаками 
хоккеистов команды «Курсаково». 
Подбадриваемые болельщиками, 
они поймали кураж и на второй 
перерыв ушли, забив три безот-
ветные шайбы. Первые 40 минут 
игры закончились в пользу хозя-
ев площадки со счётом 4:3.

Третья двадцатиминутка по-
лучилась, пожалуй, самой дра-
матичной. За три минуты до 
конца игры хозяева ведут  со счё-
том 5:4. Но «Восход» сравнива-
ет счёт. Эмоции захлестнули не 
только игроков. Кричалки бо-

лельщиков и банеры были самой 
высокой пробы. На последних се-
кундах хоккеисты «Восхода» ста-
вят победную точку и выигрыва-
ют встречу со счётом 6:5. 

Лучшими бомбардирами в ко-
мандах были: у гостей Евгений 
Тихонов и Кирилл Толочный. 

Оба поразили ворота сопер-
ников по три раза. В команде 
«Курсаково» хет – триком отме-
тился Максим Гусак. По одной 
шайбе забили Вадим Никитин и 
Виктор Ежов.

Арбитры Андрей Букарев и 
Александр Гришин с удоволь-

ствием провели эту встре-
чу, а глава Ядроминского 
поселения Сергей Прохоров по-
желал сделать матчевую встречу 
традиционной.

Владимир  САЯПИН,
фото из архива команды

ТУРНИР 

Домашняя победа

В посёлке Снегири состоялся 
традиционный турнир по хоккею 
среди мужских команд.

В каждом матче игра проходила в упор-
ной борьбе  до последней минуты  и дер-
жала в напряжении всех: игроков и болель-
щиков. В результате три команды набрали 
одинаковое количество очков, и для опре-
деления победителя пришлось считать раз-
ность забитых и пропущенных шайб.

Здесь ключевым оказался  последний 
матч турнира между командами «Снегири» и 
«Покровское». Его выиграли хозяева  со счё-
том 7:3 и заняли первое место. Второе ме-
сто заняла команда из села Новопетровское 
и третье – «Покровское» из Обушковского 
сельского поселения.

Участники турнира выражают особую 
признательность бригаде «ледоваров» в 
составе: А. Левченко, С. Рабиновича и М. 
Чугунова за отличную подготовку льда.

Это не последний хоккейный турнир в 
Снегирях. Следующий - на призы главы по-
селения Валерия Решетина - состоится 24 
января в 12 часов. 

Артур ЮСУПОВ

ХОККЕЙ 

ПОБЕДА НА ПОСЛЕДНИХ СЕКУНДАХ
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ОПЕРАЦИЯ «СНЕГОХОД»: ПРОВЕРКА С ЭКЗАМЕНОМ
В Истринском районе началась 
профилактическая операция 
«Снегоход», проводимая 
Гостехнадзором  на всей 
территории Московской 
области. Операция  будет 
проходить в течение месяца и 
закончится 15 февраля.

И
стра, Глебово,  посё-
лок Пионерский, деревня 
Давыдково , логистический 

центр «Истра-Кулон», затем по трас-
се «Балтия»:  Аносино, Павловская  
Слобода и  Дедовск. Таким по-
лучился маршрут  инспекторов 
Гостехнадзора 14 января и журнали-
ста «ИВ» в первый день операции. В 
итоге спидометр показал неполных 
300 километров. На маршруте было 
проверено 37 машин и составлено 9 
протоколов. 

В протоколах в основном были 
отражены неисправности в антиза-
пусковой системе. В районе посёл-
ка Румянцево была выявлена незаре-
гистрированная машина у частного 
лица. Как и в прошлые годы, частные 
лица продолжают возражать против 
проверки эксплуатируемой техники 
на их частной территории. Хотя ин-
спектор Гостехнадзора имеет пра-
во это делать на территориях всех 
форм собственности.

Было несколько странно в ходе 
операции видеть, как инспекторы на 
линии проверяют снегоуборочную 
технику. Оказывается, её проверка – 
составная часть операции. Всего же 
в этот день нам повстречалось толь-
ко два снегохода. На следующий день 
руководство Гостехнадзора, явно не 
удовлетворённое таким положением 

дел,  принимает решение изменить 
график работы инспекции на пери-
од до окончания операции. Теперь до 
15 февраля все субботы и воскресе-
нья будут рабочими, а понедельники 
и пятницы выходными днями. Это 
связано с тем, что снегоходы исполь-
зуются, в основном, как развлечение, 
а не как средство передвижения. И 

большинство снегоходов появляет-
ся на просторах Истринского райо-
на именно в выходные дни.

-В ходе операции мы должны про-
верить все снегоходы, не прошед-
шие планового государственного 
технического осмотра, - говорит на-
чальник инспекции Гостехнадзора 
Московской области по Истринскому 
району Виктор Жадан. На сегодняш-
ний день в районе зарегистрировано 
200 снегоходов, а не прошли техос-
мотр 75 машин. К тому же в зим-
ний период у нас появляется око-
ло 200 машин из Москвы, и мы не 
знаем в каком состоянии и как они 
эксплуатируются.

Кроме того, 24 января в Истрин-
ском районе  будет проведён  приём 
экзаменов у водителей снегоходов на 
категорию «А». Экзамены будут при-
ниматься на территории деревни 
Деньково в фирме «Сельхозстрой». 
Заявки на сдачу экзамена подали 30 
человек. Возможно, что кто-то из 
них приедет на своих снегоходах.

- Здесь-то вы их и оштрафуете, - 
решил показать я свои познания в 
тонкостях работы инспекторов.

Но не угадал, поскольку, как мне 
объяснили,  операция «Снегоход» 
не ставит задачу наложить макси-
мальный штраф. Задача максималь-
но обезопасить эксплуатацию ма-

шин. Чтобы было как можно меньше 
травмированных. Поскольку ред-
кий человек, попавший в аварию на 
снегоходе, затем не попадает в боль-
ницу. Причём травмы оказывают-
ся очень серьёзными. Это связано 
с тем, что снегоход - машина ско-
ростная, развивает скорость свы-
ше 120 километров в час. А на полях 
под снегом трудно разглядеть не-
ровности или посторонние предме-
ты. Машина бьётся, становится неу-
правляемой со всеми вытекающими 
последствиями.

-Ситуацию усугубляет и то, что в 
основном снегоходы это подарки ро-
дителей своим несовершеннолетним 
чадам, - рассказывает Виктор Жадан.  
- А они творят чудеса храбрости, де-
монстрируя друг перед другом воз-
можности этой техники.

Виктор Жадан назвал значитель-
ные места скопления снегоходов в 
Истринском районе. Это  Онуфриево, 
Снегири, Бужарово и «Куйбышево». 
Истринское водохранилище под-
разумевается само собой. Туда по 
выходным устремляются любители 
экстрима из Москвы. Туда же и от-
правятся в выходные инспекторы 
Гостехнадзора… 

 Владимир САЯПИН, 
фото предоставлено Истринской 

инспекцией Гостехнадзора

По статистике, количество 
осужденных с отбыванием 
наказания без изоляции 
от общества за последние 
несколько лет возросло до 60% 
от общего числа осужденных. 
В Истре контроль за условно 
осужденными осуществляют 
всего два сотрудника  
УИИ № 23. 

К счастью, аббревиатура УИИ 
большинству наших читателей не-
знакома, и сотрудники  Уголовно-
исполнительной инспекции №23, 
находящейся в Истре, широко из-
вестны лишь в узких кругах. А 
между тем, работа их сложна и 
ответственна и целиком лежит 
на плечах двух женщин: началь-
ника инспекции, подполковни-
ка внутренней службы  Зульфиры 
Раисовны Светозаровой  и инспек-
тора, майора внутренней службы 
Татьяны Геннадьевны Ноздриной.

Уголовно-исполнительные ин-
спекции функционируют в си-
стеме Федеральной службы ис-
полнения наказаний. В задачи 
УИИ входит исполнение наказа-
ний, не связанных с лишением 
свободы, к числу которых отно-
сятся: лишение права занимать 
определенные должности  или 
заниматься определенной дея-
тельностью, обязательные ра-
боты, исправительные работы, 
осуществление контроля за по-
ведением условно-осужденных, 
осужденных беременных жен-
щин  и женщин, имеющих детей 
до четырнадцатилетнего возрас-
та, которым судом отсрочено от-
бывание наказания.

Сегодня речь пойдет об одном 
из видов наказаний – исполни-
тельных работах. В соответствии 
со ст. 50 УК РФ, исполнительные 
работы назначаются осужденно-

му, не имеющему основного места 
работы. Как правило, такие рабо-
ты присуждаются за преступления 
небольшой тяжести – чаще все-
го это статья 157 ч.1 УК РФ (злост-
ное уклонение от уплаты средств 
на содержание несовершеннолет-
них детей). Смысл данного нака-
зания заключается в том, что из 
заработка осужденного произво-
дятся удержания в доход государ-
ства – от 5 до 20%. 

Список предприятий, гото-
вых предоставить рабочие места 
для осужденных, определяется 
органами местного самоуправ-
ления по согласованию с УИИ. 
В нашем районе находятся не-
сколько таких организаций: пре-
жде всего, это предприятия сфе-
ры ЖКХ,  больницы, а также  «ТБО 
полигон», «Истринская теплосеть», 
«Истринский водоканал». 

Но при трудоустройстве возни-
кают сложности, связанные с об-
разом жизни осужденных к испра-
вительным работам. Чаще всего 
это люди безработные, злоупо-
требляющие алкоголем, привык-
шие свободно распоряжаться как 
своим временем, так и планами 
на жизнь. Зачастую терпения их 
хватает ровно до первой зарпла-
ты, после получения которой сле-
ды их теряются: они не выходят 
на работу и перестают отмечать-
ся в инспекции. Неудивительно, 
что предприятия не спешат связы-
ваться с такими необязательными 
сотрудниками.

В случае подобного поведения 
осужденному выносится преду-
преждение о замене исправитель-
ных работ на лишение свободы. 
Именно так и случилось с жи-
тельницей Истры, гр. М. 1979 года 
рождения, осужденной по статье 
156 УК РФ (жестокое обращение 
с детьми), ей назначено наказа-

ние в виде исправительных работ 
на срок 8 месяцев и удержания 10 
% заработка в доход государства… 
Молодая женщина, мать двоих 
детей – и откуда столько жесто-
кости?  Листая ее дело в инспек-
ции, читаю: «дети – 7 лет, 4 года». 
Одновременно слушаю рассказ 
Зульфиры Раисовны: «Старший 
– мальчик, младшая – девочка…. 
Мать закрыла их в доме на трое 
суток с больной бабушкой, часто 
била малышей, а однажды, ког-
да девочка попросила попить, на-
лила ей вместо воды спиртное. В 
итоге, ребенка доставили в ЦРБ с 
диагнозом «алкогольная интокси-
кация». После осуждения к испра-
вительным работам, мать устро-
илась уборщицей в «Истринское 
ЖКХ», но регулярно прогулива-
ла, и сейчас ее дело находится в 
стадии передачи в суд, с тем, что-
бы заменить условный срок на 
реальный».

По данным УИИ №23,  в 2008 
году на учете состояло 246 
условно-осужденных, из них 12 
человек приговорены к лишению 
права занимать определенные 
должности или заниматься опре-
деленной деятельностью (чаще 
всего – это сотрудники ОБЭП и 
ГИБДД, осужденные за превы-
шение служебных полномочий), 
двое были приговорены к обяза-
тельным работам, 14 человек – 
к исправительным, 218 человек 
были осуждены условно (из них 
9 - несовершеннолетние). Снято 
с учета в прошлом году – 136 че-
ловек, из них 45 – по истечению 
срока наказания, 52 – в связи с 
отменой условного осуждения и 
снятием судимости, 21 – в связи 
с отменой условного осуждения и 
назначения реального наказания. 

Несмотря на значительный объ-
ем работы, в инспекции трудятся 

всего два человека. Интересуюсь у 
Зульфиры Раисовны – отчего так? 
«Да потому, что третьего просто 
некуда посадить». И действитель-
но, в маленькой десятиметровой 
комнатке (при виде которой как-
то некстати вспоминается опи-
сание каморки Раскольникова, 
больше похожей на шкаф, сундук 
или гроб, чем на комнату) про-
сто негде развернуться. А ведь 
сюда же приходят  и осужден-
ные, многие из которых больны: 
открытые формы туберкулеза, ге-
патит, СПИД, садятся вплотную к 
инспектору, потому что нет ни-
какой возможности просто ото-
двинуть подальше стул для по-
сетителей… Оказывается, этот 
кабинет принадлежит не инспек-
ции, а медвытрезвителю, а сво-
его угла у инспекции  нет с 1999 
года. Обращения к администра-
ции района с просьбой выделить 
помещение пока не дают резуль-
татов, так как «в муниципальном 
жилом фонде нет помещений, 
пригодных для размещения УИИ». 
Что интересно – из пяти инспек-
ций, относящихся к МРУИ №4, 
только истринская обходится без 
собственного кабинета. Кроме 
этого, не хватает элементарных 
вещей – компьютера, средств свя-
зи, транспорта, а ведь порой ин-
спекторам приходится проверять 
осужденных после десяти часов 
вечера, и случается так, что для 
этого нужно преодолеть 50 кило-
метров в один конец. 

Кстати, единственный, при-
надлежащий инспекции ком-
пьютер (за которым работают 
по очереди), а также компьютер-
ный стол и оргтехника – все это 
принятая с огромной благодар-
ностью помощь администрации 
Истринского района.  

Елена СОЛДАТОВА

ПРАВОПОРЯДОК  

Условный срок не означает отсутствие наказания  
ИЗ ЗАЛА СУДА 

Непоправимый ущерб 
Охраняя вверенное имущество от 
пьяных собутыльников, сторож 
совершил тяжкое преступление.  

В последний день августа в район-
ную больницу был доставлен мужчина 
с тяжкими телесными повреждениями. 
Милиция, выяснявшая причины случив-
шегося, обнаружила, выехав на следу-
ющий день на место происшествия, яв-
ные признаки тяжкого преступления. В 
ту ночь на одном из дачных участков в 
Истринском районе было совершено еще 
и убийство.  

Следствием установлено, что накану-
не произошедшего граждане Гринчук О. 
и Гребенюк И. приехали в Истринский 
район к своим знакомым, работав-
шим и проживавшим на дачном участ-
ке. Здесь же сторожем работал Лобанов 
Г. Воспользовавшись отсутствием хо-
зяев, компания решила отметить при-
езд гостей. Во время застолья между на-
ходящимися в алкогольном опьянении 
Лобановым, Гринчуком и Гребенюком 
произошла ссора. Причиной ссоры послу-
жило небрежное отношение приехавших 
к находящемуся на участке имуществу. 
Лобанов сделал Гринчуку и Гребенюку за-
мечание по поводу оставленного ими му-
сора, однако те никак не отреагировали. 
После этого Лобанов взял топор и нанес 
Гринчуку и Гребенюку несколько ударов в 
область расположения жизненно важных 
органов. От полученных травм Гринчук 
скончался. 

Истринской горпрокуратурой поддер-
жано государственное обвинение в от-
ношении Лобанова Г. в совершении пре-
ступлений, предусмотренных ч.1 ст. 
111, ч.1 ст.105 УК РФ. 26 декабря 2008 
года Истринский городской суд выне-
сен Лобанову обвинительный приговор, 
которым назначено наказание в виде 11 
лет лишения свободы с отбыванием в ИК 
строгого режима.

Ростислав СОКОЛОВ, 
по информации Истринской 

городской прокуратуры 
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Минувшие новогодние 
праздники, несмотря на 
неоднократные обращения 
пожарных к жителям и гостям 
Подмосковья об осторожном 
обращении с огнем, омрачились 
всплеском пожаров. 

С 1 января  по 19 января 2009 года 
в Истринском районе зарегистриро-
ван 21 пожар. Все пожары произош-
ли в частном жилом секторе. Огнём 
уничтожено десять бань,  сгорели 
шесть садовых домиков, три жилых 
дома, две хозяйственные построй-
ки. Два пожара унесли человече-
ские жизни, погибло два человека в 
Бужаровском и Обушковском сель-
ских поселениях. В обоих случаях 
погибшие в момент возгорания на-
ходились в состоянии алкогольно-
го опьянения. 

Отдел Государственного по-
жарного надзора по Истринскому 

району обращается ко всем жите-
лям и гостям района с призывом 
о соблюдении правил пожарной 
безопасности. Главная причи-
на возникновения пожаров – не-

брежное обращение с огнем, пре-
небрежение мерами безопасности 
при пользовании электроприбо-
рами и печами. Часто причиной 
возгорания становится неосто-

рожное обращение с огнём лиц, 
находящихся в состоянии алко-
гольного опьянения. Из-за халат-
ности таких граждан порою стра-
дают ни в чём не повинные люди, 
за считанные минуты, лишаясь го-
дами нажитого имущества. 

Инспектор ОГПН по Истринскому 
району Анна Иванова напомина-
ет, что предупредить пожар лег-
че, чем ликвидировать возгора-
ние и восстановить пострадавшее 
имущество. Прежде, чем закурить 
в постели, задумайтесь, к чему мо-
жет привести пагубная привычка. 
Прежде, чем включить электрона-
гревательный прибор не заводско-
го изготовления, вспомните о воз-
можных последствиях, пользуйтесь 
инструкцией при эксплуатации 
отопительной системы.

Мария РЫЧЕНКОВА, 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПРОИСШЕСТВИЯ

Детский травматизм 
на дорогах 
снижается 

Количество пострадавших 
детей в ДТП в прошедшем 
году значительно снизилось, 
но для повышения 
безопасности юных 
участников движения еще 
есть большие возможности.

Отдел ГИБДД сообщает, что на 
территории Истринского района 
в 2008 году произошло 15 ДТП с 
участием детей, получивших при 
этом травмы различной степени 
тяжести. По сравнению с 2007 го-
дом число пострадавших сокра-
тилось вдвое. Чаще всего дети 
становились жертвами наезда 
транспортных средств - в 8 слу-
чаях. По вине детей произошло 7 
ДТП, по вине водителей – 8.

За год сотрудниками ГИБДД 
было выявлено 315 детей, игнори-
рующих правила дорожного дви-
жения. Между тем на проезжей ча-
сти все становятся участниками 
движения и должны знать правила 
дорожного движения. Основными 
нарушениями по-прежнему оста-
ются переход дороги в неполо-
женном месте, игра на проезжей 
части, а также участие в дорож-
ном движении детей (в возрасте 
до 14 лет) управляющих вело- и 
мотто-транспортом.

Хотелось бы обратить внима-
ние на то, что дети не всегда но-
сят одежду со светоотражающими 
элементами, а ведь на проезжей 
части это  может сослужить пло-
хую службу. И очень грустно раз 
за разом находить в сообщени-
ях ГИБДД о детском травматизме  
на дорогах  фразу: «светоотража-
ющие элементы отсутствовали». 
Ведь от такой, казалось бы, мело-
чи может зависеть жизнь и здоро-
вье ребенка. Так, в результате ДТП 
в Дедовске, на пересечении улиц 
Клубной и Победы в темное вре-
мя суток был совершен наезд на 
десятилетнюю девочку, которая с 
сотрясением мозга и ушибом бе-
дра была доставлена в Дедовскую 
больницу. Светоотражающие 
нашивки на одежде ребенка 
отсутствовали. 

Елена СОЛДАТОВА

АКТУАЛЬНО

Юридическая 
помощь - бесплатно

Жители Подмосковья могут по-
лучить бесплатную юридическую 
консультацию. Московское об-
ластное отделение Ассоциации 
юристов России 24 января 2009 
года, с 10.00 до 12.00, организу-
ет бесплатную юридическую кон-
сультацию с оказанием правовой 
помощи гражданам Подмосковья. 
Об этом сообщает Главное управ-
ления федеральной службы су-
дебных приставов по Московской 
области.

Юридическая консульта-
ция будет проводиться на базе 
Управления Федеральной служ-
бы судебных приставов по 
Московской области по адре-
су: Московская область, г. 
Красногорск, ул. Речная, д. 8 (каб. 
303).

В борьбе с наркоманией 
наиболее действенна 
профилактика. Это 
заболевание гораздо легче 
предупредить, чем лечить. 

О 
последствиях употре-
бления наркотических 
средств,  о заболеваниях, 

которые неизбежно разрушают 
организм наркомана, рассказыва-
ет психиатр-нарколог Истринской 
районной больницы Александр 
Чумак, который много лет работа-
ет над проблемами наркомании и 
алкоголизма.

- Когда человек употребляет 
наркотические средства, к кото-
рым, по сути, относятся также и 
алкоголь, и никотин, он приобре-
тает зависимость, начинается об-
щее ослабление организма, что 
дает толчок к развитию различ-
ных заболеваний.

- Какие это заболевания?
- Девяносто процентов нарко-

манов больны гепатитом С. Это 
заболевание иногда называют «ла-
сковым убийцей», так как симпто-
мы его проявления выражаются 
не ярко, инкубационный процесс 
может длиться до полугода, раз-
рушения происходят постепенно 
и через семь лет приводят к цир-
ррозу печени. Обнаружить за-
болевание позволяют анализы. 
Двадцать процентов людей, упо-
требляющих наркотики, являют-
ся носителями ВИЧ-инфекции. У 

всех наркоманов происходит ор-
ганическое поражение головно-
го мозга, наиболее быстро оно 
наступает после употребления 
наркотиков группы ингалятов и 
барбитуратов. Употребление ам-
фетаминов очень быстро приво-
дит к поражению сердца, разви-
вается миокардиопатия, слабеют 
почки, увеличивается печень.

- По каким признакам можно 
распознать, что процесс разру-
шения организма начался?

- У человека происходит сни-
жение эмоциональной и волевой 
сферы, наступает психическое 
опустошение, которое в итоге мо-
жет привести к слабоумию.

- Как быстро человеческий ор-
ганизм реагирует на отравление 
наркотическими веществами?

- Организм реагирует буквально 
сразу. Скорость реакции может за-
висеть от дозы введенного наркоти-
ка: чем она больше, тем быстрее ре-
акция. Особенно очевидно это на 
примере алкогольного отравления.

- Какие существуют современ-
ные методы лечения наркомании?

- Мое мнение таково, что нарко-
мания – это прежде всего порок, 
который вызывает  болезнь. В на-
шем районе нет стационаров, но 
действует наркологический каби-
нет в Истринской районной боль-
нице. Первый этап работы с нарко-
маном – это вывод из абстиненции, 
то есть из «состояния ломки», затем 
психотерапия. 

- Возможно ли восстановление 
здоровья после окончания приема 
наркотиков?

- Полноценное восстановление 
зависит от тяжести заболевания. 
Длительное употребление наркоти-
ков приводит к необратимым разру-
шительным процессам в организме, 
поэтому очень важна профилакти-
ческая работа. Люди, особенно мо-
лодежь и подростки, – именно они 

находятся в группе риска - должны 
осознавать всю опасность. У здоро-
вого психически человека должен 
срабатывать инстинкт самосохране-
ния. Ведь, когда мы переходим шос-
се, мы опасаемся, чтобы нас не сбил 
автомобиль, мы знаем об опасности 
и проявляем особую внимательность 
и осторожность.  

Центры помощи, лечения и реа-
билитации наркозависимых:

Наркологический кабинет 
Истринской районной больни-
цы г. Истра ул. Урицкого, 85, т.  
(8-49631)4-63-27 , 4-60-80

Центр реабилитации «РЕТО-
Надежда», Истринский район, кон-
тактный телефон: 4-35-96

Центр реабилитации наркоманов 
и алкоголиков «Республика», Москва, 
контактный телефон: 165-58-10

Центр социально-психо-
логической реабилитации «Витар», 
Москва, контактный телефон: 171-
06-66

Центр «Освобождение», Наха-
бино, д.30

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПРОБЛЕМА 

РАСПЛАТА ЗА УДОВОЛЬСТВИЕ  

СПРАВКА «ИВ»

По итогам прошедшего года, на учете в наркологическом кабинете 
Истринской РБ было зарегистрировано 132 человека, подверженных нар-
козависимости. Из них 68 отправлены на диспансерное лечение, 66 нахо-
дятся под профилактическим наблюдением. Средний возраст наркозави-
симых в Истринском районе – 23 года. Только двое наркоманов изъявили 
желание встать на учет добровольно, восемнадцать были доставлены в нар-
кологический кабинет сотрудниками УВД.

МЧС

Пожароопасные привычки  
За три неполных недели наступившего года на территории Истринского района                                                      

в огне погибли два человека

За неделю на территории 
района зарегистрировано 160 
преступлений.

Отнять приглянувшееся чужое 
имущество очень легко, особенно 
если расстановка сил - двое про-
тив одного. Видимо, подобным об-
разом рассуждали двое неизвест-
ных, избивших гражданина Н. и 
отнявших у него мобильный теле-
фон. Инцидент произошел 15 ян-

варя в поселке Кострово на ул. 
Центральной. Сотрудниками мили-
ции это правонарушение было ква-
лифицировано как грабеж. К сожа-
лению, нападавшие до сих пор не 
найдены.

Неделя с 12 по 19 января была 
урожайной на утерю документов 
– 37 случаев. Как нам рассказали в 
УВД, большинство обратившихся к 
ним с заявлениями – пенсионеры, 
потерявшие социальные карты.

Кроме того, четыре раза сотруд-
ники милиции изымали купюры, 
подлинность которых вызывала 
сомнение, три раза изымали нар-
котические вещества. Также было 
зарегистрировано восемнадцать 
фактов нанесения телесных по-
вреждений различной степени тя-
жести (все раскрыты), четыре слу-
чая угрозы убийством (раскрыты), 
два случая грабежа (один раскрыт), 
пять случаев хулиганства (все рас-

крыты). На территории района был 
угнан один автомобиль, один сне-
гоход, совершены две квартирных 
кражи (одна раскрыта).

На этой неделе порадовали мо-
шенники – не было зарегистриро-
вано ни одного случая. Наверное, 
господа жулики решили устроить 
себе каникулы. Всего по горячим 
следам сотрудниками Истринского 
УВД раскрыто 51 преступление.

Елена СОЛДАТОВА

КРИМИНАЛЬНАЯ ХРОНИКА

Мошенники на каникулах
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Минобороны в понедельник 
завершило разработку 
расширенных программ 
подготовки сержантов-
контрактников, которых 
будут готовить в военных 
вузах взамен прапорщиков 
в течение трех лет.

Как сообщил корреспон-
денту «Газеты» источник в во-
енном ведомстве, программы 
предусматривают подготов-
ку специалистов по ремонту 
колесной и гусеничной воен-
ной техники, командиров от-
делений, инструкторов по 
воздушно-десантной и физиче-
ской подготовке.

«Каждая программа на 50% 
состоит из предметов обще-
го технического образования - 
физики, математики, механики 
и т.д., на 45% из занятий по из-
учению профильного направ-
ления военного дела, включая 
практические занятия, и на 5% 
из учебно-боевой подготов-
ки в составе общевойсковых 
учений», - отметил собеседник 
корреспондента «Газеты».

«Газета» уже опубликова-
ла список вузов, которые бу-
дут задействованы в подго-
товке сержантов с 1 февраля 
текущего года. Напомним, это 
Московское высшее общево-

йсковое командное училище, 
Омский танковый инженер-
ный институт, Рязанский во-
енный автомобильный инсти-
тут имени генерала армии В.П. 
Дубынина, Рязанское высшее 
воздушно-десантное команд-
ное училище, Военная академия 
воздушно-космической оборо-
ны и Санкт-петербургский во-

енный институт физической 
культуры. В понедельник стало 
известно, что в программу под-
готовки сержантов будут вклю-
чены все 10 военных учебных 
центров, которые будут обра-
зованы на базе существующих 
военных вузов в ходе реформы 
военного образования. К суще-
ствующим специальностям до-

бавятся должности авиации 
(аэродромные и технические 
работники), флота, артиллерии 
и связи.

Представитель Минобороны 
пояснил, что принимать на 
курсы сержантов будут кон-
трактников и срочников, за-
кончивших учебку, но только 
по направлению командиров 
частей и под их персональную 
ответственность. 

«Важно на этапе отбора от-
фильтровать случайных людей 
и оставить лишь тех, кто хочет 
посвятить себя военному делу и 
планирует служить в армии», - 
отметил он и добавил, что все 
соискатели будут сдавать всту-
пительные экзамены. Это обяза-
тельный русский язык, собесе-
дование и экзамен по профилю. 
Например, в Военный институт 
физкультуры нужно сдать био-
логию. Требования по русскому 
языку будут сравнимы с уров-
нем вступительных экзаменов 
в техникумы и колледжи.

Однако принимать на курсы 
сержантов будут лишь тех, кто 
закончил 11 классов. На сред-
нее образование для будущих 
младших командиров у военно-
го ведомства денег пока нет.

www.gzt.ru 
Фото из сети Интернет

СТРАНА

Сержанты сдадут экзамен по русскому языку
Минобороны завершило разработку программ подготовки                            

профессиональных сержантов

На нового президента США 
Барака Обаму Европа взирает 
с надеждой. В частности, ждет 
от него заметного поворота во 
внешней политике Вашингтона, 
признавая, впрочем, что 
всех желаний мира первому 
в истории темнокожему 
американскому президенту 
выполнить не удастся. Впрочем, 
чудес в Старом Свете никто 
творить не просит. Вполне 
достаточно корректных 
действий, правильных решений 
и отказа от ролей «белого 
хозяина» или «черной жертвы». 

«И снова Америка стала олицетворе-
нием надежды, – пишет французская 
газета Sud Ouest. – Не только потому, 
что Барак Обама – первый «цветной», 
который стал президентом, но еще и 
потому, что эта огромная страна те-
перь выглядит примирившейся сама 
с собой, потому, что она готова напи-
сать новую страницу в своей истории, 
и потому, что она снова открывает-
ся миру. Но остережемся от наивных 
ожиданий. Обама не только «цветной» 
и не только демократ. Он, прежде все-
го, американец, и он будет защищать 
интересы своей страны». 

«Барак Обама – убежденный патри-
от, и он будет отстаивать экономиче-
ские и стратегические интересы США, 
– вторит Le Monde. – Это не тот меж-
дународный активист, который стре-
мится курировать все бесчисленные 
болезни начавшегося ХХI столетия. 
Впрочем, его история – сложности 

происхождения, годы, проведенные в 
Индонезии, – наложила отпечаток на 
мировоззрение: Обама знает, что мир 
не всегда видит США такими, какими 
они видят себя сами». 

 «Избрание Обамы показало жи-
вучесть классической американской 
мечты, согласно которой любой мо-
жет добиться всего независимо от 
происхождения и цвета кожи. Но ны-
нешний президент начинает свою ра-
боту в тяжелое время, – констатирует 
голландская газета De Telegraaf. – Его 
предшественник Джордж Буш оста-
вил ему целый ряд тяжких междуна-
родных проблем. Ирак не гарантиру-
ет мир и стабильность. В Афганистане 
вынужденная война против мусуль-
манских экстремистов также прохо-
дит непросто. Еще неясно, как можно 
закрыть лагерь для военнопленных 
Гуантанамо. Обаме придется кон-

фронтировать и с ситуацией в секто-
ре Газа. Как союзник Израиля Америка 
обязана играть свою роль в затянув-
шемся преодолении ближневосточно-
го конфликта». 

«Даже пышная инаугурация в 
Вашингтоне не позволит забыть, что 
Обама – первый американский прези-
дент постамериканского миропоряд-
ка, – напутствует венгерская Magyar 
Hirlap. – Мировая политика – это не 
война плохой и хорошей морали, а 
пространство прагматичного про-
тивостояния интересов. И поскольку 
черно-белого мира не существует, нет 
и априори хорошего и плохого отве-
та. Дебаты разрешают не либеральные 
мессии. Их ведут за круглым столом 
переговоров». 

«Пусть неполным, ограниченным 
образом, но Обама словом и делом мо-
жет показать, что люди важней рын-
ков, что избранник народа может сно-
ва перестать быть представителем 
денег, что логика международного со-
трудничества эффективней логики 
конфронтации, – надеется либераль-
ное французское издание Liberation. – 
Новый президент, без сомнения, не су-
меет исполнить всех пробужденных 
им ожиданий. Но он будет влиятель-
ней циников с их вечными рассужде-
ниями о преимуществах холодного 
расчета». 

«Со вступлением в должность ново-
го президента США в жестоком мире 
наступает время «мягкой силы», – со-
глашается испанская El Mundo. – До 
сей поры Обама доказывал, что са-
мое главное его качество заключает-

ся в умении распространять надежду 
и оптимизм в тяжелые времена. Сама 
по себе эта способность еще не реша-
ет проблем, но может выказать себя 
важнейшим козырем. Так, она может 
очень пригодиться в выполнении са-
мой важной задачи, а именно – в улуч-
шении подпорченного имиджа США. 
Восемь лет Вашингтон разделял мир 
на хороших и плохих. Но если США 
и далее хотят сохранить мощь лидера, 
то они должны больше доверять силе 
дипломатии». 

«С Бараком Обамой завершается эра 
морального, религиозного и культур-
ного превосходства цвета кожи, – ре-
зюмирует расовую тему римская La 
Repubblica. – Если Обама в своей ина-
угурационной речи будет апеллиро-
вать к единству и особости американ-
ского народа, подчеркивая «общую 
ответственность», а не играть роль 
жертвы или проводника воинствую-
щего черного реваншизма, то одну из 
глав в истории человечества можно 
считать окончательно закрытой». 

Австрийская пресса, в свою оче-
редь, пишет об Обаме как о «пре-
красном примере для Европы». «Ему 
очень скоро придется помучиться, 
выполняя надежды и чаяния, – пред-
сказывает Salzburger Nachrichten. – 
Но даже зная, что его блестящий об-
раз может утратить блеск, многие 
среди нас были бы рады руководи-
телю такого калибра. Уже не раз го-
ворилось, что европейцам не хватает 
харизматических фигур. В прошлом 
столетии Европа пережила несколь-
ко «фюреров», которые лишь при-

водили к катастрофе: от Сталина 
и Гитлера до Салазара и Франко. 
Сейчас у нас наверняка есть нема-
ло политических талантов, как и по 
другую сторону Атлантики. Но мно-
гие из них связаны структурами и 
разветвлениями партийных аппа-
ратов. Их подъему и личному разви-
тию мешают интеллектуально и по-
литически усредненные кадры». 

«Страх блокирует рынки, и от 
Обамы ждут, что он сумеет изгнать 
эти опасения, – подчеркивает ру-
мынская газета Adevarul. – Одной 
ночи ему для этого будет недоста-
точно, однако вдохновляющий, ис-
кренний дискурс, пример аутсайде-
ра, который сумел преодолеть все 
трудности и пришел к победе, – все 
это может дать надежду многим лю-
дям. Чтобы спасти народ, не нужны 
чудеса. Корректные поступки, вер-
ные решения будут сигналом, что 
времена меняются к лучшему». 

«Международные ожидания, кото-
рые сегодня сопровождают Барака 
Обаму, велики, тяжелы и наверня-
ка чрезмерны, – резюмирует немец-
кая газета Kеlnische Rundschau. – Но 
это и неудивительно. Философия 
Обамы «Yes we can» создает впечатле-
ние, что все проблемы в будущем мож-
но разрешить, если к этому стремить-
ся и действительно этого хотеть. Это 
придает вес его будущей политике, но 
одновременно увеличивает и бремя 
ответственности». 

www.vz.ru
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МИР

«ОН ИЗМЕНИТ МИР К ЛУЧШЕМУ»
Европейская пресса встречает приход Барака Обамы во власть облаком надежд

ГУБЕРНИЯ

В 2008 году на МЖД 
поступили новые 

электрички 

В 2008 году на Московскую железную до-
рогу поступило 32 новых электропоезда. Это 
электрички серии ЭД4М в 11-вагонном испол-
нении, работающие на постоянном токе, а на-
правления с переменным током обслужива-
ют поезда серии ЭД9М. В депо МЖД пришло 
5 таких электропоездов в восьмивагонном 
исполнении. 

Кроме этого поступило 10 прицепных ва-
гонов серии ЭД4М. На малодеятельных участ-
ках курсируют рельсовые автобусы, которые 
позволяют высвободить устаревшие дизель-
поезда, которые выработали установленный 
срок службы. Сейчас на дороге работает 21 
рельсовый автобус.

ИА «ЦентрИнформ» 

Утверждена программа 
развития малого бизнеса 
Правительством Подмосковья одобрено 

постановление «Об утверждении долгосроч-
ной целевой программы Московской области 
«Развитие субъектов малого и среднего пред-
принимательства в Московской области на 
2009-2012 годы».

Программа направлена на привлечение 
финансовых ресурсов, увеличение доли про-
изводимых товаров и услуг, создание бла-
гоприятных условий для развития субъек-
тов малого и среднего предпринимательства 
в Подмосковье. Кроме того, реализация про-
граммы позволит обеспечить занятость насе-
ления Московской области.

Документ представил 20 января на заседа-
нии правительства Московской области ми-
нистр экономики региона  Вячеслав Крымов.

www.mosreg.ru



Есть такая профессия быть 
хранителем культурного 
наследия прошлого своего 
края, хранителем добра и 
красоты своего родного 
города, хранителем 
памятников старины и всего 
того, о чем должны помнить 
и знать потомки. Герой этого 
интервью – неутомимый 
энтузиаст писательского 
труда, автор знаменитых 
книг о любимом городе, 
человек очень скромный, 
настоящий русский 
интеллигент и гуманист. 

В 
один из крещенских вечеров 
мы встретились с автором 
этих замечательных книг В. 

Н. Жуковым в преддверии его юби-
лея, который случился 21 января.

- Истра – моя Родина, здесь живу 
с 1936 года. Знаете, даже не могу 
назвать в Истре свое любимое ме-
сто, мне нравится в ней все!  

-Какое яркое событие детства 
сохранилось в вашей памяти?

-Самое, пожалуй, знаменатель-
ное – это 100 лет со дня гибели А. 
С. Пушкина. В 1937 году мне было 
8 лет, и я отчетливо помню, как все 
отмечалось. Тогда в школе прово-
дились очень интересные творче-
ские вечера, посвященные поэту. 
На них была такая необыкновен-
ная атмосфера, такой колорит, что 
не передать словами… Одно скажу: 
те творческие вечера я запомнил 
навсегда! 

-Известный физик Ландау од-
нажды произнес: «Вдохновение – 
это один из способов прикрыть 
свою лень». Как ответите вы? 

-Не согласен с данным выраже-
нием. Для меня оно слишком вы-
чурное. Считаю, что вдохновение, 
наоборот, способствует твор-
честву, тому, чтобы создать по-
истине хорошее произведение. 
Поэтому я рад, когда меня посеща-
ет вдохновение.

-На ваш взгляд, чтобы создать 
талантливое литературное про-
изведение, нужно быть реалистом 
или все-таки романтиком?

-Мне кажется, писатель должен 
быть как реалистом, так и роман-
тиком. Ведь если он будет только 
реалистом, его произведения ста-
нут скучными, неинтересными. А 
если только романтиком, его про-
изведения станут оторванными 
от жизни. Поэтому писатель дол-
жен пытаться совмещать в себе и 
романтическое отношение к дей-
ствительности, и одновременно 
реалистическое. 

-Творчество какого писателя 
вам больше всего нравится?

-Если говорить о русской клас-
сике, то это без сомнений – А. С. 
Пушкин. Люблю все его творения. 
А если говорить о мировой литера-
туре, то это – Джек Лондон. У него 
очень мощная сила слова. Потому 
его рассказы такие неповторимые, 
эмоциональные, душевные. Они 
ни одного читателя не оставляют 
равнодушным, меня в том числе. 

-Какой литературный герой 
вам наиболее близок по духу? 

-Честно сказать, никогда не ду-
мал на эту тему… Но если все же по-
думать, то это, наверное, герой Л.Н. 
Толстого – Андрей Болконский. 
Мне он близок отношением ко все-
му миру. И в детстве я даже старал-
ся чем-то на него походить, посту-
пать так же, как он.   

-По-вашему, истинный творец 
должен любить одиночество или 
общество людей вокруг себя?

-И то, и другое. Я просто не  раз-
деляю эти понятия. Ведь одиноче-

ство необходимо для творчества, 
чтобы тебе никто не мешал, и ты 
воплотил, что задумал. Но в то же 
время без людей человек прожить 
не может, ему будет тяжело одно-
му и грустно. Я считаю, любой че-
ловек нуждается в общении, в дру-
зьях, которые помогут в трудную 
для тебя минуту, будут рядом.

-В древнем китайском эпосе са-
мое мистическое животное – это 
лисица. А в русских народных сказ-
ках – это кот. Вы, как мы знаем, 
предпочитаете именно котов и 
кошек. А когда вы их полюбили?

-Еще в раннем детстве, буду-
чи ребенком. Мне было 10 лет, и 
у меня  появился первый котёнок, 
звали которого Мими. Сейчас же у 
меня 9 кошек. Кошки такие ласко-
вые, умные, заботливые существа, 
всегда поднимают настроение. 
Они мне помогают жить!

-Какая ваша самая заветная 
мечта? 

-С большой радостью написал 
бы книгу о войне, об эвакуации. О 
том, как нам пришлось покинуть 
Истру 17 октября 1941 года.  Как 
мы ехали вокруг Москвы на лоша-
дях целый месяц, как наступали 
сумерки и мы думали, где нам но-
чевать, в какую деревню заехать, 
остановиться. Это были неизгла-
димые впечатления.  Книга будет 
автобиографична. Но вот назва-
ния я пока не придумал.

-Валерий Николаевич, мы по-
здравляем вас с юбилеем! Искренне 
желаем доброго здоровья, всяче-
ского благополучия, неиссякаемо-
го оптимизма, бодрости духа и 
всего самого хорошего!

Беседовала  
Оксана  КУСЛЯ, 

фото Светланы ХОХЛОВОЙ

Валерий Николаевич Жуков 
родился 21 января в городе 
Рассказово Тамбовской области, 
в Истре постоянно живёт с 1936 
года. В 1947 году окончил шко-
лу им. Чехова, тогда же поступил 
в Московский торфяной инсти-
тут, который окончил в 1952 году. 
Впоследствии получал также выс-
шее образование в Московском 
полиграфическом институте и в 
Высшей партийной школе.

Трудился с 1952 года в кон-
структорских организаци-
ях Москвы, Истры, Дедовска. 
Познакомился с супругой 
Екатериной Иосифовной, кото-
рая работала конструктором в 
ВЕТРОЭНЕ, вместе с ней прожил 
в браке счастливые годы, супруги 
воспитали дочь Аллу. 

Валерий Николаевич – профес-
сиональный журналист, занима-
ется журналистикой с 1961 года, 
член Союза журналистов России. 

Многие годы с увлечением рабо-
тал на Всесоюзном радио, был 
главным редактором столичного 
журнала.  Много путешествовал. 
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№ 3
ОБЩЕСТВО

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Валерий Жуков: 

«Я ОЧЕНЬ ЛЮБЛЮ ИСТРУ!»
Наш земляк, талантливый писатель, яркий журналист и просто замечательный человек отмечает в эти дни 80-летие

Истринское управление 
социальной защиты 
населения доводит до Вашего 
сведения, что в соответствии с 
Законом Московской области 
от 01.12.2008г. №182/2008 – 
ОЗ «О внесении изменений в 
Закон Московской области 
«О мерах социальной 
поддержки семьи и детей в 
Московской области» с 1 января 
2009года увеличивается  размер  
единовременного пособия  
при рождении (усы новлении 
в возрасте до шести месяцев)  
двух детей - 35000 рублей на 
каждого ребёнка; трех и более 
детей - 150 000 рублей 
на семью.

С 1 января 2009г. увеличивает-
ся размер ежемесячного пособия 
детям-инвалидам:

- детям-инвалидам,  имеющих 
одного родителя либо лицо, его 
заменяющее - 3000 рублей;

- детям-инвалидам, проживаю-
щим в семьях со среднедушевым 
доходом, размер которого не пре-
вышает величину прожиточного 
минимума, установленную в со-
ответствии с законодательством 
Московской области (за исключе-
нием детей-инвалидов, имеющих 
одного родителя либо лицо, его 
заменяющее) -  2500 рублей.

С 1 января 2009г. увеличивает-
ся размер ежемесячного пособия, 
выплачиваемого студенческим се-
мьям, имеющим детей, и отдель-
ным категориям студентов - 2000 
рублей.

Обращаем Ваше внимание, что 
в соответствии с вышеназванным 
Законом  получателям ежемесяч-
ного пособия на ребёнка необхо-
димо представить сведения о до-
ходах для подтверждения своего 
права на пособия.

Получатели, которым было на-
значено ежемесячное пособие на 
ребенка до 1 января 2008 года, 

представляют документы о дохо-
дах в первом квартале 2009 года.

В случае непредставления доку-
ментов, подтверждающих сведе-
ния о доходах семьи в указанные 
сроки, выплата пособий с 1 апре-
ля 2009 года прекращается.

Получатели, которым было на-
значено ежемесячное пособие на 
ребенка с 1 января по 31 декабря 
2008года, представляют докумен-
ты о доходах в течение 3 месяцев 
по окончании года, в течение кото-
рого предоставлялось пособие. В 
случае непредставления докумен-
тов, подтверждающих сведения о 
доходах семьи в указанные сроки, 
выплата пособий  прекращается.

В случае если лица (за исключе-
нием получателей, находящихся 
в отпуске по уходу за ребенком), 
претендующие на пособие, не со-
стоят в трудовых отношениях, то 
для определения права на пособие 
они предоставляют иные сведения 
о доходах семьи: документ из цен-

тра занятости о том, что заявитель 
состоит на учете в поисках рабо-
ты; гражданско-правовой договор 
об иных формах занятости; справ-
ка 2-НДФЛ - для граждан, занима-
ющихся индивидуальной трудо-
вой деятельностью; сведения о 
доходах лиц, чья профессиональ-
ная деятельность  подлежит госу-
дарственной регистрации и ли-
цензированию – для адвокатов, 
нотариусов и т.д.

Одновременно разъясняем, что  
право на ежемесячное пособие на ре-
бенка имеет один из родителей, либо  
лицо его заменяющее, на каждого 
рожденного, усыновленного, приня-
того под опеку (по печительство) со-
вместно проживающего с ним ре-
бенка до достижения им возраста 
шестнадцати лет (на учащегося об-
щеобразовательного учреждения - 
до окончания им обучения, но не бо-
лее чем до достижения им возраста 
восемнадцати лет) в семьях со сред-
недушевым доходом, размер которо-

го не превышает величину прожи-
точного минимума, установленного 
в соответствии с законодательством 
Московской области. Величина про-
житочного минимума в Московской 
области за третий квартал 2008 года 
на душу населения составляет: 5143 
рубля. 

При обращении за ежемесячным 
пособием на ребенка пособие на-
значается и выплачивается за ис-
текшее время, но не более чем за 
шесть месяцев до месяца, в кото-
ром подано заявление о назначе-
нии пособия со всеми необходи-
мыми документами.

Приём граждан по вышеназван-
ным вопросам осуществляется в 
Истринском управлении социаль-
ной защиты населения по адресу:  
Истра, ул. Адасько, д.4а, комната № 
1,  в приёмные дни:  понедельник, 
вторник, четверг с 9-00 до 18-00 
(перерыв на обед с 13-00 до 14-00);  
контактный телефон: 4-62-95

ИНФОРМАЦИЯ

Уважаемые жители Истринского района!

Книги Валерия Жукова 
«Об Истре с любовью» - 
это кладезь истинных 
ценностей: веры, на-
дежды и любви. В сбор-
ник включены художе-
ственные произведения 
– повести, рассказы, 
этюды, стихи. Первый 
том посвящен XIII – XIX 
вв., второй том – собы-
тиям XX в., а третий 
включает дополни-
тельные произведения 
по всем указанным эпо-
хам. Здесь представле-
ны такие разные авторы, как А.П. Чехов, А.И. Солженицын, С. Л. Капралова, 
Г.В. Бирюков, М.Ю. Татищев и др. Истринская земля предстает в книге во 
множестве ипостасей: она и ратник, и пахарь, и ученый, и художник, и 
духовный наставник! «…От суеты и суетности сегодняшних дней сбор-
ник уводит читателя в мир истинных ценностей – добра, веры, красо-
ты…» - такой отзыв дала заслуженный работник культуры России Ю.Ю. 
Соколова. 

РОДНАЯ СТОРОНКА

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА  
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Предстояли длительные 
новогодние праздники. 
Что делать? Просидеть у 
телевизора? Мой приятель 
Сергей предложил: 
поехали куда-нибудь. 
Посмотрели карту, ткнули 
пальцем - Пушкинские 
горы, Псковской 
губернии. В Святогорский 
Успенский монастырь. 
Сергей договорился 
о жилье,  взяли с собой 
знакомую парочку 
молодожёнов и, 
благословясь, поехали. 

Р
аннее утро после новогодней 
ночи, изумлённые гаишники, 
неожиданный снегопад. Пока 

доехали до Тверской области, зем-
лю, до Нового года почти бесснеж-
ную, замело до неузнаваемости. 

Под Тверью липкий мокрый снег 
своей тяжестью повредил провода 
и оставил местность без электриче-
ства. У нас бензин был на нуле, и мы 
уже отчаялись найти колонку, кото-
рая бы работала. Когда отыскали и 
заправились, вздохнули с облегче-
нием,  погнали и «чуть не улетели», 
как выразился Сергей. Колесо уго-
дило в заснеженную рытвину. 

Сергей, он был за рулём, успел 
прохрипеть: «Без паники, кажет-
ся, улетаем!», я успела подумать: 
«Господи!!!». Ребята сзади и не пик-
нули. Машина слетела с дороги в 
сторону леса и мягко  воткнулась в 
сугроб у обочины. 

Отдышались; и  у меня вдруг по-
явилось чувство, что неприятности 
кончились, сказала: «Отпустило, те-
перь всё будет хорошо». 

Ехали по красивейшим местам. В 
Новгородской области снега как не 
бывало. Вечернее солнышко, как в 
марте, роняло розовый свет на зем-
лю и деревья. 

В Новгород приехали, когда со-
всем стемнело, погуляли у Кремля, 
полюбовались наряженной ёлкой. 

Оттуда направились в сторо-
ну Пскова; навстречу неслись де-
ревеньки с новогодними огонька-
ми в окошках. Спутники наши на 

заднем сиденье спали, мы молча-
ли. Тишина, только руки на руле, да 
напряжённый взгляд во тьму; тон-
кие снежные кручёные нити в лобо-
вое стекло, да дорога в свете фар и 
чёрный лес. Изредка пронесётся на-
встречу фонарь... 

Псковская область. Пушкино-
горский район. Подъезжаем. 

Вдруг вижу в чёрном небе над ле-
сом  небольшое светлое пятно. Не 
иначе, от напряжения, от многоча-
сового вглядывания во тьму. Или 
от фонаря, что попался навстре-
чу. Зажмурила глаза, открыла, пят-
но стало ярче, и в нём  вырисовыва-

ется образ Умиления Богородицы, 
что был у Серафима Саровского. 
Контуры уже не размытые, а яс-
ные, каждую деталь вижу.  И стано-
вятся всё отчётливее, как чеканка 
по золоту в сиянии  золотого све-
та. Опустила глаза, чтоб больше не 
смотреть. 

Приехали; дом, в котором нам 
предстояло ночевать, оказался у са-
мого Святогорского монастыря, че-
рез дорогу. Хозяин нас ждал, встре-
тил, отворил ворота, показал, куда 
поставить машину. Открыл  неболь-
шую комнату с новыми обоями и 
четырьмя кроватями, аккуратно за-
стеленными чистым бельём. 

Была уже полночь, а в этом «гнёз-
дышке» не спали.  Откуда-то из 
глубины комнат приходила в кух-
ню молодая, красивая, но какая-то 
«богемная» усталая женщина, не-
многословно объяснила, какой по-
судой пользоваться. Из-за перего-
родки вышел странный человек и 
сел за стол, когда мы расположи-
лись пить чай.  С улицы загляну-
ла компания  молодых людей – о 
чём-то негромко поговорили с хо-
зяином, вошли в комнаты и пропа-
ли в них. 

В нашем жилище оказалось до-
вольно холодно, нам принесли обо-
греватель, но лечь пришлось в одеж-
де. Перед сном обнаружили, что в 
комнате нет замка. Решили придви-
нуть к двери кровать, на которой 
предстояло спать Сергею, и остави-
ли на ночь включенным свет.

Под утро я внезапно проснулась 
от какого-то безотчётного страха. 
Мои спутники спали, было тихо. 
Попыталась понять природу это-
го страха. Прислушалась к себе: от 
долгой дороги? Нет, дорога всег-
да действует на меня благотворно, 
умиротворяющее. 

Что-то осталось дома? Вроде, всё 
в порядке. В душе тепло, услыша-
ла, как дочь скучает. Страх был не-
обычного свойства, я его не испуга-

лась, а только почувствовала, как бы 
кожей … 

Взгляд упал на противополож-
ный угол. Оттуда красными корал-
ловыми глазами смотрела на меня в 
упор, скаля зубы,  вырезанная из де-
рева африканская маска. Она была 
обожжена на рельефах, изображаю-
щих глубокие складки и морщины, 
и представляла собой фантастиче-
ски безобразную демонскую рожу. 
Совершенно отчётливо поняла, 
что волна страха исходит именно 
от неё. Потом увидела, что по сте-
нам развешено множество эстампов 
для декора - вырезанные на дереве 
животные с саблевидными рогами, 
композиция из двух цветков, кос-

мический сюжетец, портрет соба-
ки, вешалка в виде чёрного пуделя 
под самым потолком… Кому потре-
бовалось столь странно украшать 
комнату? 

Взяла со стола свою дорожную 
Библию и стала читать. Почти од-
новременно ударил колокол в мона-
стыре, приглашая к утренней служ-
бе. Было шесть часов.

Страх рассеялся. Когда проснул-
ся Сергей, обратила его внимание 
на «украшения» интерьера в нашем 
обиталище. Он осмотрелся, увидел 
ещё несколько любопытных дета-
лей и сказал: «Сатанистское гнёз-
дышко». Снял с гвоздя демонскую 
маску и положил её вниз лицевой 
частью. (Вечером мы поставили в 
комнате небольшую иконку). 

После завтрака все вместе отпра-
вились в монастырь.  Входим в во-
рота. Стоит то ли осколок колокола, 

то ли каменная плита - не помню. 
Позеленевшая от времени поверх-
ность, на ней надпись, по-моему, по 
церковно-славянски: дескать, вбли-
зи этого места было явление Божией 
Матери в виде её иконы Умиления…

Оказалось, по преданию, бла-
женному отроку Тимофею, пасше-
му стадо  у речки Лугвицы (теперь 
Луговка) в небе на закате явилась 
икона Богоматери Умиление, от ко-
торой потоком струилось сияние.

Мороз по коже - ничего себе, 
совпадение! 

Тому отроку, как мне стало потом 
известно, явился образ Богородицы 
с младенцем на руках, а я видела 
другой, на котором Пресвятая Дева 

скрестила на груди ладони, чуть 
склонив голову. Но тогда я не знала, 
что существуют другие списки об-
раза «Умиление», и если б увидела 
другой – не узнала бы. 

Поднялись в монастырь, постояли 
у могилы Пушкина, потом проеха-
лись по Михайловскому, по окрест-
ностям. Реки, простор, леса… 

Когда неслись по дорогам через 
эти леса - в их дремучести, как во 
тьме веков,  всё мнились дикие язы-
ческие образы: тёмные лики дере-
вянных идолов, похожие на ту аф-
риканскую маску, со скользящими 
по ним красными и золотыми от-
блесками древних костров.

А в душе цвело праздничное 
чувство – там запечатлелся иной 
Образ…

Светлана ХОХЛОВА,
фото автора

В СВЯТОГОРСКИЙ МОНАСТЫРЬ

Русь летела навстречу машине: 
Всё леса и леса, да поля, 
Да селения небольшие – 
Дорогая моя земля. 

Ранним утром, уйдя из дома, 
Бросив праздники и суету, 
Догоняя саму мечту, 
Мы неслись по шоссе пустому. 

И под Тверью попали в ухаб! 
Снег верёвками в окна вился, 
Он ввинтиться в салон стремился, 
Но был тонок и слишком слаб. 

Твои лёгкие чуткие руки 
Как на клавишах – на руле. 

Что ты видишь в январской мгле? 
Может, думаешь о разлуке… 

Наши вялые думы силой 
Неожиданной сдуло вмиг – 
В чёрном небе светло возник 
Богородицы образ милый. 

Этот Образ столетья прежде 
Видел отрок, что стадо пас. 
О, какая растёт надежда, 
Что спасётся любой из нас. 

…Я утру ваши слёзы, дети. 
Вы не бойтесь ни бурь, ни гроз, 
Потому что ничто на свете 
Покаянных не стоит слёз. 

Под Святогорским монастырём

(Образ Умиления Богородицы) 
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Все настоятели храмов нашего 
района организовывали 
Рождественские праздники 
в приходских храмах или 
городских и сельских 
ДК, а также проводили 
благотворительные трапезы, 
праздничные фейерверки и 
раздачи подарков детям. 
По окончании праздничной 
литургии в храмах оглашались 
Рождественские послания 
Патриарха Московского 
и  Всея Руси Алексия 
II, Местоблюстителя 
Патриаршего Престола 
Митрополита Смоленского и 
Калининградского Кирилла и 
Митрополита Коломенского и 
Крутицкого Ювеналия.  

Н
а этих чудесных, светлых, 
ярких и добрых праздни-
ках, где было шумно и весе-

ло детворе, с удовольствием побы-
вали корреспонденты «ИВ». И нам 
хотелось бы особенно отметить 
проведение праздника Рождества 
– ёлок и концертных про-
грамм – в храмах Животворящей 
Троицы, Крестовоздвижения, 
Спас-Преображения, Свято-
Георгиевского. Но, прежде всего…

…СТОИТ ОСОБО 
ОТМЕТИТЬ РАБОТУ,

предшествовавшую празд-
ничным дням. В преддверии 
Рождественских праздников в 
ноябре–декабре ушедшего года в 
Истринском благочинии прошел 
районный этап VI Московских об-
ластных Рождественских обра-
зовательных чтений, о чём «ИВ» 
недавно рассказывали. В рам-
ках форума прошел семинар на 
тему: «Семья в истории России». С 
основным докладом «Семья и вера: 

Вопрос выживания» выступил свя-
щенник Александр Елатомцев. На 
приходе храма святых апосто-
лов Петра и Павла в Лужках свя-
щенник Андрей Козырев  провёл 
беседы для прихожан по темам: 
«Православная семья в совре-
менном обществе» и «Богословие 
иконы Рождества Христова»; для 
прихожан Покровского храма 
(Огниково) протоиерей Георгий 
Круглов выступил с докладом 
«Христианское понимание семьи в 
истории России». 

2 декабря в Ивановской средней 
школе состоялся круглый стол по 

теме «Семейные ценности, право-
славный взгляд», в котором приня-
ли участие учителя и духовенство 
Истринского благочиния. 

4  декабря в филиале РГСУ 
(Дедовск) прошла научно-
практическая конференция на 
тему «Семья – национальное до-
стояние России», в которой при-
няли участие и священники 
Истринского благочиния. В пери-
од Рождественских чтений состо-
ялись паломнические поездки 
в Троице-Сергиеву лавру (при-
ход Казанской церкви с. Глебово), 
Саввино-Сторожевский монастырь 
(приход Крестовоздвиженского 
храма с. Дарна), в Дивеево (приход 
храма Св. Георгия Победоносца), в 
Коломну (совместная поездка ду-
ховенства и педагогов Истринского 
района). 

27 декабря в Дедовском ДК про-
ходила выдача дипломов выпуск-
никам дедовского филиала. На ме-
роприятии присутствовал клирик  
Георгиевского храма священник 
Вадим Пименов. Во вступительном 
слове директор филиала Любовь 
Рогачева особенно подчеркнула 
теплые и плодотворные взаимо-
отношения, сложившиеся между 
филиалом РГСУ и храмом Георгия 
Победоносца. 30 декабря в сред-
ней школе пос. Восход силами 
учащихся воскресной школы при 
Георгиевском храме проведен от-
крытый урок для учащихся 1–5 
классов о Рождестве. 

30 ДЕКАБРЯ
В последний учебный день 

2008 года  настоятель хра-
ма Животворящей Троицы с. 
Троицкого священник Анатолий 
Игнашов совместно с учащи-
мися Манихинской общеоб-
разовательной средней шко-
лы  устроил Рождественский 
концерт для учащихся и прихо-
жан храма. Настоятель храма Спас-

Преображения священник Алексей 
Бондарев совместно с учащи-
мися Котеревской средней шко-
лы   проводил акцию милосердия 
– Рождественский концерт и по-
здравление для детского социаль-
ного приюта в Глебово-Избище. 

7 ЯНВАРЯ
В ДК Агрогородка состоялась 

Рождественская елка с концер-
том и спектаклем «Лесная история», 
подготовленная учащимися и пе-
дагогами Воскресной школы при 
Крестовоздвиженском храме с. Дарна 
(настоятель протоиерей Константин 
Волков). На  приходе Благовещенского 
храма (Павловская Слобода) по 
окончании службы по благослове-
нию настоятеля храма протоиерея 
Владислава Провоторова творческим 
коллективом «Оберег» была устроена 
Рождественская елка для детей при-
хожан и военнослужащих–срочников 
воинской части, из Павловской 
Слободы. Настоятель церкви Иоанна 
Предтечи с. Садки протоиерей 
Александр Орлов организовал празд-
ник воскресной школы, посвящённый 
Рождеству Христову. Театральный кол-
лектив показал детям Рождественское 
представление, по окончании которо-
го маленькие участники получили по-
дарки. В Глебовском ДК в 15 часов по 
инициативе настоятеля Казанского 
храма священника Александра 
Чепрасова  демонстрировали пред-
ставление «Вифлеемская звезда» для 
учеников воскресной школы и юных 
прихожан. Также 7 января на прихо-
де Вознесенской церкви с. Еремеево 
(настоятель священник Вадим 
Дюженко) силами прихожан   пока-
зали театрально–вертепное действо, 
посвященное празднику Рождества 
Христова.

8 ЯНВАРЯ
Силами  учащихся  воскрес-

ной школы в Георгиевском хра-
ме Дедовска был устроен детский 

праздник, на котором присутство-
вало более 150 детей. Юношеский 
ансамбль храма выступил в город-
ской библиотеке, в администрации 
города. С праздниками поздрави-
ли ребят из дедовской коррекци-
онной школы, находящихся на из-
лечении в городской больнице и 
«Доме милосердия», сотрудники де-
довского ГОМ. Учащиеся воскрес-
ной школы Благовещенского храма 
показали спектакль «Чудо в Святом 
Вифлееме» для прихожан храма, а 
на приходе Спас-Преображенского 
храма был проведён традицион-
ный Рождественский утренник для 
детей – «Вифлеемская звезда», под-
готовленный школьниками окорм-
ляемой Котеревской школы, по-
сле которого  во время чаепития 
всем участникам и гостям вруча-
лись рождественские подарки. Для 
прихожан Христорождественского 
храма в Рождествене (Снегири) был 
показан спектакль «Щелкунчик», 
устроенный силами учащихся 
православной школы «Рождество» 
под руководством настоятеля хра-
ма Александра Елатомцева, по-
сле которого также состоялось 
чаепитие и раздача рождествен-
ских подарков. Для детей прихо-
жан Казанского храма пос. Глебово 
устроили Рождественскую ёлку в 
здании Глебовской музыкальной 
школы, и потом, также во время 
чаепития вручили ребятам  рож-
дественские подарки и православ-
ные календари. В клубе пос. Восход 
учащиеся воскресной школы при 
Георгиевском храме (пос. Восход) 
организовали для пенсионеров 
праздничный Рождественский 
концерт под руководством священ-
ника Александра Осипова.  

9 ЯНВАРЯ
В Доме культуры Истры состоял-

ся замечательный Рождественский 
концерт,  подготовленный уси-
лиями приходов: Вознесенского 
храма-часовни (Истра), 
Крестовоздвиженского (Дарна), 
Казанской церкви (Полевшина), 
святителя Николая (Мансурово), 
Святой Троицы (Троицкое). Перед 
началом концерта выступил с по-
здравлениями помощник бла-

гочинного Истринского окру-
га священник Анатолий Игнашов. 
Программу выступления составили: 
Рождественский спектакль, подго-
товленный учениками Костровской 
школы под руководством дирек-
тора Натальи Корольченко; духов-
ные песнопения и колядки, испол-
ненные хоровыми коллективами 
приходов под руководством ре-
гентов Екатерины Смирновой 
(Крестовоздвиженский храм) и 
Марины Кораблиной (храм Святой 
Троицы). В этот же день в Дедовском  
Доме  культуры для жителей горо-
да силами Свято-Георгиевского 
(Дедовск), Христорождественского 
(Снегири) и Благовещенского хра-
мов (Павловская Слобода) устро-
или Рождественское праздно-
вание, где перед собравшимися 
выступил благочинный священ-
ник Димитрий Подорванов и глава 
городского поселения Александр 
Рогачев. Особенно порадовало го-
стей выступление детского тан-
цевального коллектива города и 
выступление хора «Благая весть» 
семьи Аветисян. 

11 ЯНВАРЯ 
Силами прихода 

Крестовоздвиженского храма в 
Снегирёвском ДК была проведена 
Рождественская ёлка с концертом 
и спектаклем «Рождественское ска-
зание» силами учащихся воскрес-
ной школы. На Святках настоятель 
храма Серафимовской церкви свя-
щенник Владимир Балабанников и 
клирик храма священник Максим 
Новичков посетили подшефную 
воинскую часть в д. Рычково, по-
здравили военнослужащих–
срочников и офицерский состав с 

праздником Рождества Христова, 
передали рождественские подар-
ки. Настоятель храма Рождества 
Христова (с/п Бужаровское) 
Александр Горбачев с прихожа-
нами приехали в подшефный ин-
тернат; для ребят организовали 
праздничный концерт, затем игры 
на свежем воздухе, по окончании 
праздника воспитанники получи-
ли рождественские подарки. 

СВЕТЛОЕ ХРИСТОВО РОЖДЕСТВО
отпраздновали в храмах Истринского благочиния, отслужив Божественную литургию

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, по материалам, предоставленным священником Димитрием Шмелёвым, фото Светланы ХОХЛОВОЙ
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Светланы ХОХЛОВОЙ

«Проблемы с горшечными 
растениями испытывают 
не только начинающие 
цветоводы, но и опытные. 
Бывает «прорушка» и со мной, 
старушкой, не взирая на весь 
мой опыт», – улыбается Вера 
Петровна Тихорецкая, наш 
постоянный автор, в квартире 
которой колосится целый 
зимний сад, выращенный 
ею собственноручно. 
Подавляющее большинство 
горшечных растений она 
вырастила из черенков, 
листьев, лишь очень малое 
количество приобрела в 
магазине или что-то получила 
в подарок. 

С 
глубокой древности и до на-
ших дней комнатные расте-
ния пользуются неизменной 

любовью у всех народов. Ни ме-
бель, ни картины так не украша-
ют комнату, как комнатные рас-
тения. Без них пусто и холодно 
даже в самой богато обставленной 
квартире.

ПОВРЕЖДЁННЫЕ КОРНИ 
ВОССТАНАВЛИВАЮТСЯ 

ДВЕ НЕДЕЛИ
-Попробуйте вспомнить, не 

было ли в вашей практике тако-
го, что растение начинает те-
рять листья (или они просто увя-
дают, хотя почва влажная), а вы 
тут же, считая, что растение 
хочет воды, поливаете его? Да 
еще и удобряете, чтобы оно «по-
быстрее пришло в себя»?

-Было, было такое. Заканчивалось 
всё печально. Растение погибало.

К сожалению, признаки недо-
статка воды и признаки залива суб-
страта одинаковы. И в том, и в дру-
гом случае листья растения либо 
вянут, либо опадают зелеными (у 

растений с кожистыми листья-
ми). Поэтому прежде чем бросать-
ся поливать растение, посмотрите 
на состояние почвы: если верх-
ний слой почвы влажный, то по-
ливать растение ни в коем слу-
чае нельзя! В особенности важно 
соблюдать это условие у эпифит-
ных и полуэпифитных растений, 
а также клубневых и луковичных. 
Жить в «болоте» без доступа воз-
духа к корням могут только болот-
ные растения!  

В предыдущем номере газеты мы 
уже говорили о том, что растения, 
которые выращиваются в каче-

стве комнатных, обычно привезе-
ны из тропиков либо субтропиков. 
В природных условиях у этих рас-
тений температура почвы подвер-
жена куда меньшим колебаниям, 
чем температура воздуха, и темпе-
ратура почвы, как правило, на 1-2 
градуса выше температуры возду-
ха. Кроме того, влажность воздуха 
в месте их естественного произ-

растания существенно выше, чем в 
комнате, поэтому надземная часть 
растений не требует так много 
воды от корней, как в комнатных 
условиях.

-Что же происходит с комнат-
ными растениями зимой? 

-Представьте, горшок обычно 
стоит на каменном холодном по-
доконнике, а надземной части рас-
тения достается теплый воздух от  
батарей, расположенных, как пра-
вило, под подоконником (то есть 
температура воздуха вблизи расте-
ний бывает выше комнатной на не-
сколько градусов). В итоге разница 
между температурой земли, в ко-
торой выращиваются растения, и 
температурой воздуха порой мо-
жет достигать 10 градусов! Причем 
не в нужную сторону: земля холод-
нее! Холодные корни растения «не 
работают». Чем выше температура 
воздуха, тем больше воды и пита-
тельных веществ требует от корней 
надземная часть растения. Но, увы, 
запросы кроны остаются невостре-
бованными. У большинства тропи-
ческих растений корни переста-
ют развиваться, когда температура 
земляного кома падает ниже +18-
20 градусов. Есть растения, у кото-
рых корни перестают развиваться 
при температуре ниже +22 граду-
сов (например, ананас и некоторые 
другие бромелиевые). При темпе-
ратуре ниже +13-15 градусов корни 
таких растений не только не разви-
ваются, но и вообще не работают - 
не поставляют питательные веще-
ства. Развитие корневой системы 
растений очень важно. Те корни, 
которые вы видите при пересадке 
растений - это лишь «транспорт». 
Основные добытчики питательных 
веществ - невидимые корневые во-
лоски, которые живут достаточно 
недолго, и поэтому корневая систе-
ма должна постоянно развиваться. 

Именно корневые волоски мы по-
вреждаем при пересадке; даже если 
кажется, что и не повредили кор-
ни, на их восстановление требует-
ся обычно до двух недель.

МНОГИМ РАСТЕНИЯМ НЕ 
НУЖЕН ПЕРИОД ПОКОЯ 

-Именно поэтому для роста ком-
натных растений зимой очень 
важно держать горшки в теплом 
месте (заклеить все щели между 
окном и подоконником, заткнуть 
рамы окон, а между горшками и 
подоконником поместить теплои-
золирующую прокладку из дерева, 
пенопласта или из любого другого 
плохо проводящего тепло матери-
ала). Это необходимо сделать обя-
зательно, если у вас бетонные или 
каменные подоконники, и если вы 
хотите, чтобы ваши растения бла-
гополучно перезимовали, а не по-
купаете их в качестве одноразо-
вых «букетов». 

С теплоизоляцией подоконни-
ка есть надежда, что земля будет 
примерно комнатной температу-
ры, особенно в случае использова-
ния пластиковых горшков. 

У глиняных горшков сразу после 
полива и до тех пор, пока стенки 

горшка остаются влажными, тем-
пература почвы в нем всегда ниже 
комнатной.

-А вообще-то растить горшеч-
ные зимой имеет смысл или это 
утопия? Или надо вообще оста-
вить их в покое?

-Смысл имеет и вот почему:  боль-
шинство тропических растений не 
нуждается в периоде покоя. Но ого-
ворюсь: в таком случае  вам придётся 
досвечивать растения зимой, обеспе-
чивать нужную температуру почвы 
и необходимую влажность воздуха. 
Но если вы не цветовод-фанатик, то 
лучше помогите  растениям уйти в 
«зимнюю спячку», прежде всего, изо-
лировав растения от теплого возду-
ха, идущего от батарей отопления. 
Я загораживаю   полиэтиленовой 
плёнкой окно со стороны батареи 
на такую высоту, чтобы перекрыва-
лось 2/3 высоты самых высоких рас-
тений. Из подоконника получается 
как бы «аквариум», с уличной сторо-
ны отгороженный стеклом, а со сто-
роны комнаты - пленкой. Подобный 
метод уменьшит температуру возду-
ха вблизи растений и уменьшит раз-
ницу температур между воздухом и 
земляным комом. 

(Продолжение следует)

SOS! ПОЧЕМУ ГИБНУТ ЗИМОЙ МНОГИЕ 
КОМНАТНЫЕ РАСТЕНИЯ?

Продолжаем разговор о том, как сохранить зелёных питомцев в холодное время года

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

1. Режим полива комнатных рас-
тений.  Поскольку наши питомцы 
обитают в кашпо, кадках и горшоч-
ках, их жизненное пространство 
сильно ограничено и жизнь их за-
висит только от нас. Вода - важней-
ший фактор жизни комнатных рас-
тений, а значит, мы должны четко 
понимать, какому растению какой 
режим полива наиболее подходит.

2. Подкормка комнатных расте-
ний.  В природе в почве содержат-
ся все необходимые элементы, без 
которых жизнь растения не пред-
ставляется возможной. В горшочке 
же запасы питательных веществ бы-
стро заканчиваются и пополнить-
ся им неоткуда. Поэтому комнатные 
растения нуждаются в правильной 
сбалансированной своевременной 
подкормке.

3. Световой и температурный 
режим для комнатных растений 
не менее важен - он должен соот-
ветствовать требованиям комнат-
ных растений, для многих расте-
ний, родом из различных уголков 
мира, режимы могут кардинально 
различаться, это обязательно надо 
учитывать. У большинства ком-
натных растений существует пе-
риод покоя, когда им необходимо 
уменьшение полива, подкормок, 
освещения, а то и полное их отсут-
ствие, снижение среднедневных 
температур.  

4. Уход за комнатными расте-
ниями предполагает также их 
обрезку и формирование, защи-
ту от вредителей и болезней ком-
натных растений.
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Об этом нам напоминает 
истринец, наш постоянный 
автор, участник краеведческого 
общества «Наследие» Виктор 
Фёдорович Мосалёв. Он решил 
исследовать в творчестве Чехова 
тему гибели дворянских гнёзд, 
имений, которые в большом 
количестве были разбросаны по 
подмосковной земле. Были они 
и в нашем крае. 

В чеховских «дворянских гнездах» 
раннего периода нередко проступа-
ет довольно резкое осуждение дво-
рянства. Тем не менее, тесное обще-
ние с Буниным, вероятно, сыграло 
определённую роль в изменении че-
ховского взгляда на сходных героев.

За время своей литературной де-
ятельности Чехов неоднократно об-
ращается к теме гибели дворянских 
гнезд. Так, им написаны рассказы 
«Чужая беда» (1886), «У знакомых» 
(1898), и, наконец, «Вишнёвый сад» 
(1903). Чехов - враг крепостничества 
и дворяне им осуждаются, но со вре-
менем он смягчает критику, катего-
ричность его взглядов сглаживается. 

Например, в пьесе «Вишневый сад» 
изображен купец Лопахин, в общих 
чертах напоминающий Чехова. Он 
из купеческой семьи, у него было 
безрадостное детство, трудоголик, 
с мягким характером, хорошо отно-
сится к окружающим, и что хочется 

особенно отметить, так это его до-
броту, желание бескорыстно помо-
гать близким (из знакомых Чехова 
на такую роль больше всего подхо-
дит Савва Морозов, известный меце-
нат, имение которого находилось в 
Покровском-Рубцове).

А в рассказе «Чужая беда» речь идет 
о продаже имения, уже заложенного 
в банке. Покупатель Ковалев с моло-

дой женой Верой, счастливые и до-
вольные находят имение: усадьба, 
флигель, хозяйственные построй-
ки, пруд, лес подходящими для себя 
и покупают его. Однако Ковалев счи-
тает, что хозяйство разорено, требу-
ет ремонта, пруд надо чистить, и нет 

денег для уплаты процентов.  
В рассказе «У знакомых» имению 

Лосевых также грозит продажа с 

«молотка». Но хозяева этого имения 
сами ищут выход из банкротства, хо-
тят взять деньги в долг, выгодно вы-
дать дочь замуж, т.е. не сидят сложа 
руки.

Чехов знаком с Буниным пример-
но с 1895 года, подружился с ним, 
часто встречался. Бунин как моло-
дой литератор нуждался в духов-
ном наставничестве, ему надо было 
дать возможность выйти на дорогу 
оригинального творчества. Позднее 
Чехов сам хлопотал о присуждении 
И.А. Бунину Пушкинской премии.

Современники, становившиеся сви-
детелями общения Чехова и Бунина, 
запомнили бросавшиеся в глаза ве-
селость, заразительный юмор, с ка-
ким «младший» развлекал старшего. 
Но позднее Бунин заявлял, что Чехов 
имел весьма малое представление о 
дворянах - помещиках, о дворянских 
усадьбах и об их садах. В рассказе 
Бунина «У истока дней» (1906) читаем: 
«В тумане моего прошлого есть один 
далекий день, который я вспоминаю 
особенно часто. Я вижу большую 
комнату в бревенчатом доме... Одно 
окно этой комнаты - на юг, на солн-
це, два других - на запад, в вишневый 
сад». Можно даже подумать, что Иван 
Алексеевич подсказал своими расска-
зами обстановку действия последней 
чеховской пьесы.

Через несколько лет Александр 
Блок напишет о гибели русского 

дворянства от лица того, «кто лю-
бил его нежно, чья благодарная па-
мять сохранила все чудесные дары 
его русскому искусству и русской 
общественности в 19-м столетии, 
кто ясно понял, что пора уже пере-
стать плакать о том, что его благо-
датные соки ушли в родную землю 
безвозвратно».

Символично, что премьера 
«Вишневого сада» состоялась в поме-
щении Московского Художественного 
театра, в создании которого прини-
мал участие меценат Савва Морозов, 
а прообраз купца Лопахина - это и 
есть собирательный образ Саввы 
Морозова, у которого с Чеховым мно-
го общего. Так, Савва, чьё имение на-
ходилось на территории современ-
ного Истринского края, пожертвовал 
0,5 млн. рублей на строительство теа-
тра, его сын Тимофей принимал уча-
стие в строительстве школы в Истре 
(Воскресенске), Чехов бесплатно по-
строил три школы в Серпуховском 
уезде.

Наконец, в 2008 году в Истре соо-
ружен памятник А.П. Чехову в сквере 
педагогического колледжа, изготов-
ленный на деньги нашего мецена-
та Владимира Яцука, т.е. цепочка до-
брых дел тянется к нам из 19 века!

Виктор МОСАЛЁВ, 
краеведческое общество 

«Наследие», 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ДАТА

Чехов и Бунин
Со дня рождения великого драматурга 28 января 1860 года исполняется 149 лет  

 В честь годовщины 
освобождения г.Истры 
от немецко-фашистских 
захватчиков в 
Рождественской школе 
прошло интересное 
мероприятие. На встречу 
с учащимися 5-11 классов 
приехали ветеран Великой 
Отечественной войны, 
участник боевых действий в 
Истринском районе, гвардии 
полковник запаса Александр 
Тимофеевич Топчиев и 
член общественного Совета 
при главе района Лидия 
Константиновна Павлова.

М
ероприятие было орга-
низовано заместителем 
директора по воспита-

тельной работе О. Мураховской 
и заведующей  школьной библи-
отекой Н. Иконниковой при со-
действии и поддержке руководи-
теля молодежного клуба «Исток» 
г. Истры С. Лавренко и заведую-
щей библиотекой с. Рождествено  
Т. Гусевой.

В интересной содержатель-
ной беседе с детьми Александр 
Тимофеевич рассказал о геро-
ической обороне г. Москвы на 
Волоколамском направлении, о 
боевых действиях в районе се-
лений Рождествено, Снегири и 
г. Истры. В свои 92 года рассказ-
чик полон бодрости и жизнелю-
бия, присутствующих поразили 
оптимизм и стойкость ветера-
на, его настроение  передалось 
всем слушателям. В подарок шко-
ле Александр Тимофеевич оста-
вил схему расположения Красной 
армии и гитлеровцев под Москвой 

по состоянию на 6 декабря 1941 
года.

Лидия Константиновна пере-
дала школе список воинов, погиб-
ших в боях за населенные пункты: 

Лобаново, Зеленково, Рождествено 
и Жевнево и поручила ребятам 
сравнить список погибших с име-
нами, высеченными на обелиске 
братской могилы в нашем селе.

Сергей Борисович Лавренко 
продемонстрировал школь-
никам фрагмент фильма, сви-
детельствующий о большой 
военно-патриотической рабо-
те ребят-истоковцев. Они по соб-
ственной инициативе, одними из 
первых начали приводить в по-
рядок здание церкви Рождества 
Христова и ее колокольни, зна-
менитой в 1941 году тем, что 
на ее вершине находились фа-
шистские пулеметчики, которых 
уничтожила советская развед-
группа под командованием уро-
женца г. Истры, гвардии лейтенан-
та Ивана Кулакова. Школьному 
Музею боевой славы был пере-
дан журнал, выпущенный клубом 
«Исток» - «От Истры до Берлина», 
и сборник стихов ветерана вой-
ны, в прошлом учителя истории 
Рождественской школы Сергея 
Алексеевича Чернышева  - «Горит 
огонь у стен Кремля».

В заключительной части встре-
чи учащиеся школы порадова-
ли гостей маленьким концертом. 
Прозвучали стихи о войне, была 
показана композиция «Синий 
платочек» в исполнении танце-
вальной группы школы под руко-
водством С. Красильниковой, ди-
ректор Рождественского  ДК И. 
Орлов исполнил песни военных 
лет.

Мероприятие закончилось тра-
диционным митингом у памятно-
го знака и возложением венков к 
братской могиле с. Рождествено.

О. МУРАХОВСКАЯ, 
заместитель директора 

по воспитательной работе, 
фото Н. ИКОННИКОВОЙ

МЕРОПРИЯТИЕ

«ЭТИХ ДНЕЙ НЕ СМОЛКНЕТ СЛАВА»
СОБЫТИЕ

Познакомились               
с творчеством земляков
Дедовчанин Юрий Иванович 
Селиков представил землякам 
свою книгу стихов «Дни и дороги».

Презентация книги прошла 17 янва-
ря в Дедовской городской библиоте-
ке, где собрались читатели, ветераны, с 
одобрением встретившие стихи автора. 
В книге нашлось место и для военных 
воспоминаний, и для размышлений о 
сегодняшнем дне, и для забавных за-
рисовок. Книга интересна, прежде все-
го, читателям старшего поколения, так 
как в стихах Юрия Ивановича отраже-
на нелегкая жизнь старшего поколения. 
Много поучительного почерпнут в ней 
и молодые читатели.

На презентации автор вдохновенно 
прочитал стихи собственного сочине-
ния, зал с интересом их слушал.

Затем собравшиеся познакомились с 
книгой Ольги Николаевны Хирувимовой 
«Вся жизнь».

Авторы преподнесли в дар библиоте-
ке свои произведения. Теперь читатели 
будут иметь возможность познакомить-
ся с творчеством своих земляков, оце-
нить их поэзию, гордиться ими.

После презентации книг был дан кон-
церт силами хора ветеранов Дедовска. В 
стенах библиотеки звучали песни на 
стихи нашего земляка Ю.И. Селикова, 
а музыку сочинил опять же наш зем-
ляк – дедовчанин Василий Петрович 
Нестеров.

Хочется сказать слова благодарности 
нашим ветеранам, пожелать им доброго 
здоровья, благополучия, сказать огром-
ное «спасибо» за тепло, которое они 
излучают.

Коллектив библиотеки
Президиум городского Совета 

ветеранов

Перед школьниками выступает А.Т. Топчиев
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67 лет минуло с той поры, 
когда с треском провалился 
гитлеровский план «Тайфун», 
имевший своей главной 
целью молниеносный захват 
нашей столицы. 67 лет назад 
наступил перелом в ходе 
Великой Отечественной войны: 
казавшаяся непобедимой 
германская армия с ее 
приспешниками начала 
отступать. 

Э
та великая победа была одержана 
благодаря мужеству и стойкости 
наших войск и тружеников тыла. 

Более 1 млн. защитников города были 
награждены учрежденной 1 мая 1944 
года медалью «За оборону Москвы». 34 
участника главного события первого 
года Великой Отечественной войны 
проживают сейчас в нашем районе. 
Наш рассказ об одном из них – пол-
ковнике милиции в отставке Георгии 
Васильевиче Анохине.

«ВСЁ РАВНО БУДУ ВОЕННЫМ!»
В предвоенные годы молодой 

Георгий учился в московском хими-
ческом техникуме. В то время куми-
ром молодежи был легендарный лет-
чик Валерий Чкалов, прославивший 
на весь мир отечественную авиа-
цию. Мечтал стать летчиком и наш ге-
рой, но комиссию не прошел – под-
вело слабое цветоощущение. «Всё 
равно буду военным!» - твердо решил 
Георгий и вместе с группой комсо-
мольцев написал письмо наркому обо-
роны СССР Семену Константиновичу 
Тимошенко с просьбой о досрочном 
призыве в ряды Красной Армии. Было 
в то время Георгию 17 лет, а в армию 
призывали в 19 лет (окончивших сред-
нюю школу – в 18 лет). 

Примерно через месяц авторов 
письма пригласили в Московский гор-
военкомат. Поблагодарили за патри-
отизм и намекнули, что армия в них 
пока не нуждается, посоветовали луч-
ше учиться и заниматься спортом, то 
есть готовиться к армейской службе 
душой и телом. Но друзья на этом не 
остановились и решили поступить в 
военное училище. Прошли медкомис-
сию и были зачислены кандидатами 
в Калининское военно-химическое 
училище.

Но до этого надо было закончить 
учебу в техникуме.

Все планы перечеркнул роковой 
день 22 июня 1941 года. Немецко-
фашистские войска вторглись в пре-
делы Советского государства. Георгий 
с товарищами опять пошел в военко-
мат с надеждой, что в такой обстанов-
ке им точно не откажут. Однако и на 
этот раз их ждало разочарование.

 В августе Георгий получил диплом 
об окончании техникума и наконец-
то был отправлен на сборный пункт 
для добровольцев, располагавшийся 

на территории «Мосфильма». Там при-
вели в порядок его пышную шевелю-
ру, одели в солдатскую форму и зачис-
лили в 173 стрелковую дивизию. Так 
началась боевая биография нашего 
героя. 

С ТЯЖЕЛЫМИ БОЯМИ
Перед отправкой на фронт при-

шлось месяц учиться военным пре-
мудростям на станции Апрелевка. 
Определили Георгия во взвод мино-
метчиков. Здесь впервые ощутил он 
тяготы воинской службы – жить при-
ходилось в шалашах, да и с питанием 
было не очень. Здесь он впервые ощу-
тил дыхание войны: фашистские са-
молеты уже пытались бомбить сто-
лицу, и однажды бомба разорвалась в 
расположении полка, при этом один 
солдат погиб.

В сентябре полк был направлен 
в район г. Ельни Смоленской обла-
сти, где уже шли ожесточенные бои. 
Противник был очень силен и, несмо-
тря на ожесточенное сопротивление, 
минометчику Анохину вместе с бое-
выми товарищами пришлось отсту-
пать. Тяжелейшее было время. Никогда 
не забудет Георгий укоряющие взгля-
ды стариков в оставляемых населен-
ных пунктах.

«Как-то с нашим взводом поравня-
лась штабная автомашина, - вспоми-
нает ветеран. - Из нее вышел капитан 
в форме с иголочки, весь такой хо-
леный. Видно было, что капитан по-
роха не нюхал и о войне знает толь-
ко из штабных бумаг. И вот это хлыщ 
начал кричать на изможденных устав-
ших бойцов, многие из которых были 
ранены, обвиняя их в измене и трусо-
сти, обещая отдать всех под трибунал. 
Командир взвода ответил, что отсту-
пают организованно, по приказу ко-
мандования, а оскорбленные бойцы 
начали окружать капитана. Видя, что 
ему несдобровать, штабист быстро сел 
в машину и уехал, но в обратную сто-
рону от фронта».

Дивизия, в которой воевал Георгий, 
потерявшая в боях многих своих бой-
цов, заняла оборону недалеко от Тулы. 
Помнит Георгий, как его зачислили в 
группу подрывников для взрыва мо-
ста через речку. После короткого ин-
структажа группа под руководством 
опытного сапера-подрывника зало-
жила под опоры толовые шашки. Мост 
взлетел на воздух вместе с въехав-
шими на него немецкими танками и 
автомашинами.

В конце ноября осложнилась об-
становка на Каширском направлении. 
Для защиты города к его окраинам 
были подтянуты дополнительные ча-
сти Красной Армии, в том числе и та, 
в которой воевал Анохин.

НА ВОЛОСОК ОТ СМЕРТИ
 Вспомнил Георгий Анохин о но-

вогодней ночи декабря 1941-го года. А 

было так. Командование приняло ре-
шение взорвать железную дорогу, на-
ходившуюся в тылу противника. По 
этой дороге фашистские части снаб-
жались всем необходимым для веде-
ния боевых действий. И опять Георгий 
– в группе подрывников. 15 человек на 
лыжах в канун нового 1942 года дви-
нулись выполнять задание. Бежали 
цепочкой на небольшом расстоянии 
друг от друга. Дорога пролегала через 
густой лес, и командиру часто при-
ходилось сверять маршрут с компа-
сом. Пройдя километров десять, вои-
ны почувствовали усталость. И в это 

время, как мираж в пустыне, на лес-
ной полянке засверкал огнями боль-
шой дом. Видимо, это была вотчина 
лесника. Подойдя поближе с большой 
осторожностью (все-таки это был не-
мецкий тыл), увидели в окнах силу-
эты вражеских офицеров. Из дома 
слышалась музыка и пьяные голоса 
фашистов. У входа маячил одинокий 
часовой. «У каждого из нас, - рассказы-
вает Георгий Васильевич, - пронеслась 
мысль, что снять часового и захватить 
пьяных гитлеровцев не составит осо-
бого труда. Да и самим отдохнуть и 
отогреться не грех. Но командир ра-
зом разрушил планы размечтавшихся, 
напомнив о главной цели, стоявшей 
перед группой. Двинулись мы дальше. 
Вскоре вышли к точно обозначенно-
му на карте месту – железнодорожно-
му переезду с будкой. Командир по-

слал двух солдат проверить, нет ли в 
будке немцев. Вскоре они вернулись и 
доложили, что переезд охраняет наш 
старичок, а фашистов поблизости нет. 
Обстановка складывалась благоприят-
но, но возникло неожиданное препят-
ствие. Дежурный по переезду, узнав о 
нашей цели, стал умолять команди-
ра взорвать дорогу где-нибудь в дру-
гом месте. В противном случае нем-
цы расстреляют его вместе с семьей. 
Выполнить пожелание старика не 
было возможности: до рассвета оста-
валось совсем немного. Разрыдался 
дед и начал просить бойцов побить 

его и связать – только в таком случае 
немцы могут оставить его в живых. 
Что делать? Насажали деду синяков, 
связали крепко и положили в безопас-
ное место».

…Прогремевшие взрывы были 
такой силы, что куски рельсов и 
шпал разлетелись далеко от дороги. 
Возвращались подрывники назад по 
своим следам. Идти было легче: не 
гнул к земле рюкзак с израсходован-
ной взрывчаткой. Но дорога домой 
оказалась не совсем безопасной – 
перед рассветом напоролись на нем-
цев. Бой длился недолго, так как фа-
шистов было немного, но двух своих 
солдат потеряли.

Подрывников встречали в части как 
героев, никто не верил, что они вер-
нутся. Не верил в благополучное воз-
вращение и наш герой. 

ПОСЛЕ ВОЙНЫ – 
В ОРГАНЫ МВД

В конце января 1942 года в одном из 
боев немецкая пуля нашла и Георгия 
Анохина. С тяжелым ранением плеча 
попал солдат в госпиталь. Полтора ме-
сяца «колдовали» хирурги, спасая ему 
руку. После излечения и короткого от-
пуска опять оказался молодой боец 
на войне. Пришлось Георгию в каче-
стве второго номера расчета стан-
кового пулемета 10-й гвардейской 
артиллерийско-пулеметной бригады 
освобождать от врага Кавказ.

В ноябре 1942 года пулеметчик 
Анохин получает осколочное ранение 
правой руки. И опять госпиталь, дли-
тельное лечение. И по иронии судь-
бы сбывается давняя его мечта – он 
становится курсантом Грозненского 
общевойскового училища. В сентя-
бре 1944 года, закончив учебу, лейте-
нант Анохин уже командиром взво-
да разведки 334-го стрелкового полка 
1-го Украинского фронта продолжил 
свой боевой путь. Победу встретил в 
окрестностях Дрездена. 

После войны в числе многих быв-
ших фронтовиков Анохин был ре-
комендован на работу в МВД. Начал 
службу в милиции с должности на-
чальника 16-й оперативно-розыскной 
заставы, входящей в отдел по борьбе с 
бандитизмом. Застава располагалась в 
Истре. В 1957 году Георгий Васильевич 
возглавил отдел дознания, выполняв-
ший и следственные функции. В 1965 
году стал заместителем начальника 
ОВД по службе. А всего прослужил в 
милиции 27 лет. Георгий Васильевич 
обладает изумительным даром воспи-
тателя. Многие из его бывших подчи-
ненных стали большими начальника-
ми в системе МВД. И сейчас, в свои 86 
лет, презрев хвори и болячки, Георгий 
Васильевич находится в гуще мили-
цейской жизни. Активно работает в 
совете ветеранов УВД. Нередко встре-
чается с милицейской молодежью, пе-
редавая ей свой богатый опыт.

В светлый Праздник Победы наде-
вает бывший фронтовик парадный 
китель с боевыми и ратными награда-
ми, а их у него более 30-ти. Но больше 
всего он ценит медаль «За отвагу», ибо 
вручена она ему за конкретный сол-
датский подвиг, когда Анохин был на 
волосок от смерти. Впрочем, эти «во-
лоски» сопровождали его и товари-
щей всю войну. Чудом остался в живых 
в огненной мясорубке войны, унесшей 
миллионы человеческих жизней.

Не все устраивает сегодня Георгия 
Васильевича в нашей стране, но он 
свято верит, что лучшие времена у 
многострадальной России еще впере-
ди. А мы пожелаем ему хорошего здо-
ровья и долгих лет жизни.

Валерий НИКОЛАЕВ
Фото из семейного 
архива Анохиных

СУДЬБА

НОВОГОДНЯЯ НОЧЬ В ТЫЛУ ВРАГА

Георгий Васильевич с внучкой Леночкой

Это было в августе 1935 года. Страна 
переживала бум самолетостроения – 
открывались авиационные заводы, 
аэродромы. Но не хватало рабочих, 
техников, инженеров и летчиков для их 
обслуживания. 

Для популяризации авиации в стране были 
созданы агитбригады, которые пропаганди-
ровали новое направление в науке. С этой це-
лью и к нам в Истру прилетал самолет. Для его 

посадки была выбрана большая поляна, неда-
леко от больницы – там, где сейчас мебельная 
фабрика.

В назначенный день и час я с мамой пошел на 
этот импровизированный аэродром. Народу 
собралось много. И вот послышался гул мото-
ра, и мы увидели в воздухе самолет. Пробежав 
по траве несколько десятков метров, он замер. 
Это был двукрылый, двухместный самолет. В 
его кабине были два летчика в кожаных курт-
ках,  шлемах и очках. Один из летчиков, встав 

на крыло самолета, стал говорить об увлека-
тельной и романтичной профессии авиатора, 
призывал добровольцев записаться в тушин-
ский аэроклуб.

После беседы начался осмотр самолета. Мы 
цепочкой двигались вокруг него, заглядывая в 
кабину, и трогали машину руками. Выстроилась 
очередь желающих прокатиться на самолете. 

Не знаю, был ли на этой встрече наш зем-
ляк Александр Рощин. Но через несколько лет 
мы прочитали в газетах, что он участвовал  в 

подготовке к полёту стратостата «СССР», на ко-
тором был установлен мировой рекорд подъ-
ема человека в стратосферу. И вот однажды, 
играя на Первомайской улице, мы увидели на-
шего героя. Он был невысокого роста, широко-
плеч, в кожаной крутке. Мы бежали за ним до 
самой площади, но он на нас не обращал ника-
кого внимания. Но мы все равно гордились им 
и тем, что такой человек живёт в Истре.

Анатолий МАРТЫНОВ, 
член общества «Наследие»

БЫЛОЕ

Встреча с лётчиками
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ОПРОС

ЧТО НОВОГО ПРИНЕСЛА ВАМ ПРОШЕДШАЯ НЕДЕЛЯ?

РЕКЛАМА

Игорь Миронов, Дедовск, 
студент РГСУ, 22 года, очное 
отделение:

-Праздники прошли так не-
справедливо быстро, что я 
очень сложно вхожу в экзаме-
национную сессию. Всё валит-
ся из рук, трудно готовиться к 
очень сложным экзаменам, в 
голове ну ничего не задержи-
вается, хотя прикладываю про-

сто массу усилий! Вдобавок, со 
мной произошёл волшебный 
случай: новый год встречал с 
друзьями в Питере, и встретил 
там такую девушку… Мы едва 
перемолвились двумя-тремя 
словами, и так вышло, что сразу 
расстались.  Обменялись сото-
выми, и вот я звоню ей, звоню… 
Но слышу только, что «абонент 
вне зоны действия». Меня тер-

зают смутные сомнения, что 
она не хочет общаться со мной 
так же сильно, как этого хочу я. 
Ну какая тут учёба? 

Анна и Виктор 
Сумароковы, основали семей-
ный бизнес, трудятся в Москве, 
33 и 29 лет:

-Поддавшись моде на встре-
чу Нового года в экзотиче-
ских местах, отправились в 

ОАЭ, отдыхали в прекрасном 
пятизвёздочном сетевом оте-
ле «Ле Меридиан» в эмирате 
Эль-Фуджейра. Тур купили 
ещё в ноябре, в одной из мо-
сковских турфирм и уже тог-
да почувствовали, насколько 
скакнули цены – отдых на но-
вогодье и так всегда влетает в 
копеечку, а тут ещё кризис 
подкузьмил… В общем, съез-

дили неплохо, но очень чёт-
ко поняли для себя: больше 
в жаркие страны не поедем в 
это время никогда! В Новый 
год и Рождество нам нужен 
снег, родные российские 
просторы, живая ароматная 
ёлка, оливье, мандарины и 
«Советское шампанское»!

Екатерина КАПРАЛОВА 
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20 января у Новоиерусалимского мо-
настыря, на месте проведения купания 
(в праздник Крещения) были найдены 2 
связки ключей: от автомобиля ВАЗ и от 
квартиры. Обращаться в редакцию газеты 
«Истринские Вести» по адресу:      г. Истра, 
ул. Ленина, д. 72 (дом напротив здания по-
чты, вход в подвальное помещение в середи-
не дома) или по телефону: 4-90-66.


